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Пропаганда политических 
и научных знаний

Передовая ст ат ья  * П равды * —  14 и ю ля

Мы живем в великую эпоху, когда со
циализм из мечты о лучшем будущем че
ловечества превратился в реальную дей
ствительность, вошел в повседневный быт 
нашего народа. Па основе победы социа
лизма в нашей стране произошла подлин
ная культурная революция, основные чер
ты которой характеризуются такими фак
тами. к а к  внедрение в  жизнь всеобщего 
обязательного первоначального образова
ния, рост числа школ и учащихся, рост 
числа выпускаемых высшими школами 
специалистов, создание новой, советской 
иадмлвгенции, распвет советской науки, 
литературы и искусства.

«Мы хотим сделать всех рабочих и 
всех крестьян культурными и ^образован
ными,— говорил на X V III партийном с’сзде 
товарищ Сталин.— и мы сделаем это со 
временем». Всей своей политикой, всей 
своей деятельностью .большевистская пар
тия и,советское госуда|>ств1) способствуют 
разрешению этой задачи, столь ясно, про
сто, предельно, четко сформулированной 
ьеликшм вождем партии и советского на
рода. В стране победившего социализма 
Н'аукл и культура подняты на невидан
ную в истории высоту, впервые стали до
стоянием . всего народа, широчайших масс 
трудящихся. •

В странах всевластия монополистичен 
«кого капитала господствуюшие классы 
систематически отравляют политическое 
сошание масс всякого рода идеалистиче- 
теим. буржуазно-шовинистическим. раси
стским варевом. Этой пели подчинены 
осе средства идеологического воздействия 
на массы: печать, • радио, искусство. И 
только в стране Советов политическое 
просвещение народа основано на един
ственно научном мировоззрении— марксиз
ме-ленинизме. Оно является постоянной, 
важнейшей государетвониой - задачей. На
ша страна— единственная в мире, где все 
достижения культуры поставлены на 
службу народу, а-наука,и практика об’е- 
динены в могучем и непобедимом союзе.

Успешное осуществление сталинского 
послевоенного пятилетнего плана неотдели
мо от дальней иг о развития советской 
науки, от даль... стнего повышения идей
ного уровня и усиления раз-маха воспита
тельной и культурной работы в  массах. 
Быть активным борцом за послевоеняую 
пятилетку— -это значит понимать полити
ку партии и -всеми силами помогать ее 
осуществлению. В борьбе за быстрейшее 
восстановление и развитие народного хо
зяйства вашей родины гигантски возра
стает -роль социалистического сознания. 
«Социалистическое сознание ускоряет дви
жение советского общества вперед, умно
жает источники его аилы и могущества. 
Поэтому неуклонное повышение политиче
ского и культурного уровня народа со
ставляет жизненную потребность советско
го строя». (А . Жданов).

Когда шла война— самая тяжелая и су
ровая из войн, какие только знала исто
рия, когда все силы партии, государства, 
народа были сосредоточены на одном— от
стоять свободу и независимость /родины, 
разбить врага, победить, —  идейные и 
культурные запросы трудящихся не мог
ли быть полностью удовлетворены. Тем 
более широким должен быть размах куль
турной и воспитательной работы сейчас, и 
первой мирного строительства! Тем боль
шая ответственность ложится в этих 
условиях на тот отряд советской интел
лигенции, который призвав обслуживать 
нужды народа в области политического 
вогапташя и культуры.

0 том, что т а т я  интеллигенция отчет
ливо нанимает эту ответственность, ярив 
саддотелъствует такое ее патологическое 
начинание, как организация Всесоюзного 
общества та> распространению политиче
ских и научных знаний среда? населения.

Для деятельности Общества имеются 
самые благодатные условия, самая плодо
творная почва: население нашей страны 
является почти сплошь грамотным, егэ 
идейный и культурный уровень неизмен
но повышается. Что же касается тяги к 
культуре, к знаниям, то она растет не по 
дням, а по часам, составляет одну из 
самых характерных черт советского чело
века.

Высокая идейность— .вот главное требо
вание, которое тгред’являете я к деятельно
сти нового Общества, вот решающее усло
вие успеха этой деятельности. Пропаган
да политических п научных знаний долж
на служить великой пели воспитания 
широчайших масс трудящихся в  духе со
ветской национальной гордости за вашу 
великую родину, должна насаждать в па
роде подлинную культуру, развивать в 
нем новые вкусы я запросы, 'всемерно 
укреплять -его морально-политическое 
единство.

Лекции и издания Общества должны 
обогащать советских людей знаниями по 
самым различным отраслям науки и 
культуры, содействовать формированию 
марксистского, материалистического миро
воззрения. Особо важная и почетная зада
ча— вооружать массы знанием марксист
ской науки «об обществе, о законах раз
вития общества, о законах развития про
летарской революции, о законах развития 
социалистического строительства, о побе
де коммунизма». (Сталин). В простой и 
доступной форме Общество должно знако
мить массы трудящихся с важнейшими 
вопросами! международного положения, 
актуальными проблемами науки, с ее но
вейшими достижениями.

В любой буржуазной страте ученые не
сут та себе ярмо капиталистического раб
ства, а наука играет жалкую роль слу
жанки денежного мешка. В этом ярко ска 
зываются загнивание, упадок буржуазной 
культуры. Одна из йадач Общества— раз
облачать международную реакцию и ее 
^ученых» прислужников, разоблачать ра
систские и иные реакционные теории, 
фашистскую идеологию, апологию импе
риализма, каким бы псевдонаучным фла
гом она ни прикрывалась. Это значит, что 
пропаганд истекая деятельность Общества 
должна быть боевой, воинствующей, на
ступательной!

Высокая идейность и подливная науч
ность всей пропагандистской деятельно
сти Общества— залог его успеха. Только- 
что родившееся Общество уже вызвало к 
себе огромный интерес со стороны широ
ких маос населения и горячую поддерж
ку всех слоев нашей советской интелли
генции. Еще до первого собрания членов 
Общества 220 научных организаций были 
приняты в число его членов-учредите
лей, 1.500 виднейших деятелей науки и 
культуры приняты в число действитель 
пых членов Общества. Созданы филиалы 
Общества в союзных республиках и круп
нейших культурных центрах страны. За 
два месяца только в  Москве силами Об
щества прочитано около 500 публичных 
леший. Это. разумеется, лишь начало, но 
начало знаменательное и многообешаю 
щее! Чтобы деятельность Общества раз
вернулась вширь и вглубь, нужно обеспе
чить ему и в дальнейшем энергичную и 
Действенную поддержку со стороны Ака
демии, научных и учебных учреждений, 
со стороны партийных, комсомольских п 
профессиональных организаций, советских 
учреждений.

При активной поддержке всей советской 
общественности Всесоюзное общество по 
распространению политических и научных 
знаний успешно справится со своей почет
ной и благородной задачей.

Закрылась сессия Верховного Совета 
Белорусской ССР

МИНСК, 11 июля. (ТАОС). Сегодня на 
четвертом заседании Верховного Совета 
Белорусской СЮР закончились прения по 
докладу министра финансов БССР Ж . Ф. 
Куликова о Государственном бюджете рес
публики на 1947 год и пополнении Ген 
еударствегаюго бюджета за 1946 год. В 
прениях выступил 21 человек. Верхов
ный Совет БССР единогласно утвердил Го
сударственный бюджет БССР на 1947 год 
по доходам в сумме 3.472.075 тысяч рубе
лей и по расхода* в сумме 3.469. 597 
тысяч рублей.

Затем Верховный Совет БССР утвердил 
Указы Президиума Верховного Совета рес
публики и принял закон «Об изменении 
и дополнении текста Конституции Бело
русской Советской Социалистической Рес
публики».

Порядок дня сессии Верховного Совета 
БССР исчерпан. Заместитель Председате
ля Верховного Совета БССР депутат К. Б. 
Мицкевич (Якуб Колос) об'являет вто
рую сессию Верховного Совета республи
ки закрытой.

Празднование 26-й годовщины Монгольской 
Народной Республики

ЛАН-БАТОР, 11 июля. (ТАСС). Вче^а 
Е»м в Монгольском государственном 
□сально-драматическом театре состоя- 

торжественное заседание респу- 
ганских и городских государственных, 
пиных и общественных организаций, 
ященное 26-й , годовщине Монголь- 
[ Народной Республики.
большим докладом о 26-й годовщине 

»дной революции Монголии выступил 
ятитель премьер-министра Сурунжаб. 
цодя итоги свободного созидательного 
1Д монгольского народа за 26 лет неза- 
мого существования республики, док- 
гик отметил грандиозные успехи в  де- 
зод'ема экономики и культуры страты, 
■а материального благосостояния мон- 
ского народа, укрепления мощи госу

дарства. Он особо подчеркнул огромную 
повседневную помощь, оказываемую на
родом Советского Союза, и указал на не
обходимость дальнейшего укрепления друж
бы между Советским Союзом и Монголь
ской Народной Республикой. Братская по
мощь советского народа, сказал Оурун- 
жаб. является залогом дальнейшего раз
вития нашей страны, развернувшей борь
бу за выполнение первого пятилетнего 
плана развития народного хозяйства и 
культуры. Сурунжаб особо остановился 
на ведущей ро л и  Советского Союза в  де
ле укрепления всеобщего мира и безопас
ности и заявил о полной поддержке мон
гольским народом выдвинутой Советским 
Союзом программы установления прочно
го, длительного мира.

Советско-чехословацкое коммюнике
о пребывании в Москве Чехословацкой 

Правительственной делегации
9 июля в Москву прибыла Чехословацкая Правительственная делегация во 

главе с Премьер-Министром Клементом Готвальдом вместе с Министром Иностранных 
Дел Масариком и Министром Юстиции д-ром Дртина. В тот же день делегация 
встретилась с Председателем Совета Министров СССР И. В. Сталиным я  Министром 
Иностранных Дел В. М. Молотовым, а на другой день— с Министром Внешней Торгов
ли А. И М и к о я н о м . В беседах, проникнутых духом сердечности и дружбы, чехо
словацкие и советские представители кос.нужсь важных вопросов международной 
политики и особенно вопросов, связанных с отношениями между Чехословакией и 
СССР. Эти беседы показали полное единство взглядов и привели к единодушно при
нятым решениям.

Особое внимание было уделено экономическим вопросам. Представители обоих 
Правительств подробно обсудили вопросы экономического сотрудничества между 
ЧСР п СССР и пришли к заключению, что в дальнейшем будет необходимо расши
рить экономические отношения между обеими союзными странами, чтобы гаранти
ровать бесперебойный и длительный товарообмен между обоими государствами в ин
тересах обеспечения полного выполнения хозяйственных планов обеих стран и пол
ного 'использования рабочей силы.

Поэтому оба Правительства заключат Соглашение о взаимных поставках това
ров сроком на 5 лет. Это Соглашение будет основано на системе твердых товарных 
контингентов, которые будут ежегодно заранее устанавливаться Соглашением обоих 
Правительств. 0 конкретных контингентах на 1948 год будет договорено еще до
подписания этого Соглашения. Одноврех по будут установлены на весь период
5 лет приблизительные контингенты тех товаров, в отношении которых это 'возмож
но. Для соответствующих контингентов товаров будут установлены твердые цены и 
порядок нх изменения по годам.

В 1948 году СССР в первую очередь поставит Чехословакии 200 тысяч тонн 
пшеницы, 200 тысяч тонн кормового зерна я  кормовой кукурузы, 60 тьгсяч тонн 
калийных удобрении, 5 тысяч тонн азотных удобрений, 20 тысяч тонн хлопка, 
масличные семена, горох, чечевицу, шерсть, железную, марганцевую, хромовую ру
ды. ферросплавы, фенол, фосфаты и т. п.

Чехословакией в числе других товаров будут поставлены Советскому Союзу 
рельсы, паровозы и другое железнодорожное оборудование, трубы для нефтяной 
промышленности, оборудование для обувной и сахарной промышленности, станки, 
электромоторы, экскаваторы, мелкие электростанции, локомобили, племенной скот, 
сахар, обувь, текстильные товары, имея в  виду, что Советский Союз даст заказы 
на весь иятилегний срок Соглашения.

Обе стороны убеждены, что осуществление этого экономического сотрудниче
ства наилучшим образом будет содействовать не только под’ему народного хозяйства 
обеих стран, но также дальнейшему развитию экономического сотрудничества между 
европейскими государствами и упрочению мира в Европе.

Чехословацкая Правительственная делегация 12 мюля выехала в Прагу.

0т‘езд из Москвы Чехословацкой Правительственной 
делегации во главе с Председателем Совета 

Министров г. Н, Готвальдом
12 июля то Москвы выехал Председа

тель Совета Министров Чехословацкой 
республики г. К. Готвальд, Министр 
Иностранных Дел г. Я . М'асарик, Министр 
Юстиции г. П. Дртипа и другие офици
альные липа.

На Центральном аэродроме от’езжающих 
провожали Заместитель Председателя Со
вета Министров СССР и Министр Иност
ранных Дел СССР В. М. Молотов, Замести
тель Министра Иностранных . Дел СССР 
А. Я. Вышинский, Заместитель Министра 
Внешней Торговли СССР А. Д. Крутиков, 
Торгпред СССР в  Чехословакии И. В. Ба
кулин. Заместитель Председателя Моссо
вета П. В. Абралгов, Комендант г. Москвы 
ге.ч.ерал-лейтенант К. 'Р. Синило®, Заве

дующий Протокольным Отделом МИД СССР 
Ф. Ф. Молотков, Заведующий 4-м Евро
пейским Отделом МИД СССР А. М. Алек- 
саидров.

От’езжаютих также провожали члены 
Посольства Чехословацкой республики в 
Москве во главе с Временным Поверенным 
в Делах г. И. Канта рек и главы ряда По
сольств я  Миопий, аккредитованных в 
Москве.

При проводах был выстроен почетный 
караул и были исполнены государствен
ные гимны Чехословацкой республики л 
СССР.

Аэродром был украшен чехословацки
ми и советскими флагами.

Заявление г-на К. Готвальда
Перед от’ездом из Москвы г-« К. Гот

вальд сделал на аэродроме следующее за
явление перед микрофоном:

«Граждане и гражданки Советского Со
юза, дорогие друзья!

Чехословацкая делегация покидает Мбс- 
кьу с лучшими чувствами любви и благое 
даряости.

Политические и экономические перегово
ры с представителями Советского Союза 
закончились с лол/ньгм успехом и вновь 
показали, сколь благотворную роль играет 
сотрудничество с Советским Союзом в 
жиэни нашего нового Чехословацкого го
сударства.

Политические итоги нашего пребыва
ния в Москве усилили международно-по
литическое положение Чехословацкой рес
публики и братский союз славянских на
родов вообще. Итоги экономических пе
реговоров, которые были основной целью 
наших переговоров, являются богатым 
вкладом в  экономическое развитие Че
хословакии и решают ряд серьезных во
просов чехословацкого хозяйства.

Считаю своим долгом подчеркнуть, что 
представители Советского Союза, и прежде 
всего лично Генералиссимус Сталин, про
явили при всех этих переговорах глубо
кое понимание и этим показали пример 
плодотворного и дружественного сотруд
ничества между народами. Новые успехи 
чехословацко - советского сотрудничества 
можно расценивать, как большой вклад в 
консолидацию европейского хозяйства и 
европейского мира.

Я  хотел бы закончить это выступление 
выражением вашего общего восхищения 
советским народом, который с героически
ми усилиями работает над реконструкци
ей своей страны.

Покидая Советскую страну, шлем ис
кренний привет и сердечную благодар
ность представителям Советского госу
дарства во главе с Генералиссимусом 
Сталиным, а советскому народу желаем 
больших успехов в его созидательной ра
боте».

Телеграмма Премьер-Министра 
Чехословацкой республики

Господину Генералиссимусу 
Иосифу Виссарионовичу Сталину

Председателю Совета Министров
Москва, Кремль

Господин Генералиссимус,
Уезжая с территории Советского Союза, 

прошу Вас щ жзять выражения искренней 
благодарности за исключительное госте
приимство и всестороннюю помощь, ока
занную делегации Правительства Чехо
словацкой республики во время ее пребы
вания в Москве. Правительство Чехосло
вацкой республики и весь чехословацкий

народ твердо уверены, что несокрушимая 
дружба с СССР является основой разви
тия нашего государства и ценнейшим 
вкладом в дело созидания прочного мира 
и дружеских отношений между миролю
бивыми народами.

Да здравствует вечное чехословацко-со
ветское союзничество.

ГОТВАЛЬД.

Возвращение в Прагу из М осквы  Чехословацкой 
Правительственной делегации

В конструкторском бюро А. С. Яковлева открылся авиационный музеи, в котором 
ггредставлены десятки моделей самолетов, созданных А. С. Яковлевым за 20 лет кон
структорской деятельности. Здесь представлены модели спортивных, учебно-трениро
вочных, пассажирских и боевых самолетов, начиная от первого самолета, на котором 
Ю . И. Пионтковский двадцать лет назад совершил перелет из Москвы в Севасто
поль, н кончая новыми скоростными самолетами, участвовавшими в воздушном параде 
в день I мая. На снимке: Герой Социалистического Труда, генерал-полковник инже
нерно-авиационной службы А. С. Яковлев в музее у моделей созданных нм самолетов.

Фото А. Лесс. Фотохрояика ТАСС.

Итоги выполнения государственного плана 
восстановления и развития народного хозяйства РСФСР 

на 1947 год за 11 квартал
Статистическое управление РОФСР 

опубликовало итоги работы республикан
ской и местной промышленности РСФОР, 
сельского хозяйства, автомобильного 
транспорта и предприятий коммунального 
хозяйства, а также данные об об’еме 
капитальных работ и розничного товаро
оборота за второй квартал 1947 года.

План производства во II  квартале 1947 
года по валовой продукции всей государ
ственной промышленности РСФСР выпол
нен на 109 процентов.

Промысловой кооперацией и коопераци
ей инвалидов РСФСР план производства 
во втором квартале 1947 года по вало
вой продукции выполнен на 110 процен
тов.

Во втооом квартале 1947 года продол
жался рост производ ства продукции. Ва
ловая п ро д у к ц и я  республиканской и ме
стной государственной промышленности 
РСФСР во И квартале 1947 года по 
сравнению со II  'Кварталом  1946 года 
увеличилась на 14 процентов и валовая 
продукция кооперативной промышленно
сти — па 22 процента.

.Производство отдельных видов промыш
ленной продукции республиканской и 
местной промышленности РОФСР. про
мысловой кооперации и кооперации ин
валидов составило по ср&внетио со вто
рым кварталом 1946 года: торфодобыча 
—  119 процентов, кирпич — 140, из

весть —  122, алебастр — Ю 9 , черепи
ца — 300, хлопчатобумажные ткани — 
131. шерстяные ткани — 133, льняные 
ткани —  113. жесткие кожтозары — 
123, мягкие кожтовары —  124, обувР 
кожаная — 131 процент и т. д.

Об'ем капитальных работ в  первом 
полугодии 1947 года по республикан
скому и местному хозяйству РСФСР со
ставил 113 проценто® к  первому полуго
дию 1946 гада.

План розничного товарооборота За вто
рой квартал 1947 года выполнен на 108 
процентов. Товарооборот кооперативных 
организаций и местной промышленности 
в городах и рабочих поселках возрос во 
I I  'квартале но сравнению с I  кварта
лом 1947 года на 31 процевт-

По коммунальному хозяйству РСФСР 
за полугодие введено ,в действие 5,4 ты 
сячи киловатт новых мощностей на ком
мунальных электростанциях. Во втором 
квартале 1947 года производство электро
энергии коммунальными электростанция
ми увеличилось по сравнению со вторым 
кварталом 1946 года на 21 процент.

Во втором квартале 1947 года частот
ность рабочих и служащих в республи
канском и местном хозяйстве РСФСР 
увеличил/>сь не орошению со вторым 

I кварталом 1946 года на 5 процентов, 
при этом численность рабочих в промъгш- 

' ленностя увеличилась на 11 процентов.

Прибытие в Москву Албанской Правительственной 
делегации во главе с Председателем Совета 
Министров генерал-полковником Знвер Ходжа

14 июля в Мосясву прибыли Председа
тель Совета Министров Народной Респуб
лики Албании генерал-полковник Энвер 
Ходжа, Заместитель Председателя Совета 
Министров и Министр Внутренних Дел 
г. Кочи Дзодзе, Министр Юстиции г. Ма- 
ноль Коном и и другие официальные лица- 

На Центральном аэродроме прибывших 
встречали Заместитель Председателя Сове
та Министров СССР и 'Министр Иностран
ных Дел СССР В. М. Молотов, Замести
тель Министра Иностранных Дел СССР
А. Я. Вышинский, Заместитель Председа
теля Моссовета- П. В. Абрамов, Заведую
щий Отделом Балканских стран МИД

СССР А. А. Лавршцев, Заведующий Про
токольным Отделом МИД СССР Ф. Ф. Мо
лочков, Помощник Коменданта города 
Москвы полковник Н. В. Гребенщиков.

Прибывших также встречали  ̂ члены 
Миссии Народной республики Албании в 
Москве во главе с Посланником г. М'. Приф- 
ти и главы ряда посольств и миссий, 
аккредитованных в  Москве.

При встрече был выстроен почетный 
караул я  быля исполнены государственные 
гимны Народной Республики Албании н 
СССР.

Аэродром был украшен албанскими и 
советскими флагами. (ТАСС).

Заявление генерал-полковника Энвер Х од ж а

ПРАГА, 12 июля. (ТАОС). Сегодня в 1 главе 
Прагу из Москвы возвратилась Чехосло- дом. 
вацкая Правительственная делегация во!

с Премьер-Министром К. Готваль-

По прибытии в Москву, выступал на 
аэродроме перед микрофоном, албанский
премьер-министр генерал-полковник Знвер 
Ходжа сделал следующее заявление:

Дорогие дружественные народы Совет
ского Союза, граждане и гражданки герои
ческой Москвы!

Мы, представители одного из малых
народов Балкан, передаем вам горячий 
привет от имени албанского народа и от 
нашего собственного имени. Приносим
вам сердечные поздравления и выражаем 
чувства самой большой и самой искрен
ней дружбы.

Сегодняшний день является историче
ским и самым счастливым днем для наше
го народа, так как его представители се
годня впервые посещают ваше славное 
отечество, вашу героическую столицу, к
которой всегда обращены сердца и мысли 
нашего народа. Наш малый народ очень 
много страдал в течение многих веков- 
Жестокие (захватчики уггтетали нас. зали
вали кровью и уничтожали, но наш на
род никогда не падал на колени перед 
ними, а героически боролся за свободу. В 
самой свирепой войне против немецкого 
и итальянского фашизма наш народ —  
взрослые я  дети, женщины и мужчины—  
с оружием в руках ушел в горы, полный 
решимости или завоевать свободу и неза
висимость или умереть. Мы завоевали 
свободу и независимость; наш народ уста
новил подлинно прогрессивную власть в 
идет сегодня вперед, полный решимости 
создать еще более счастливую жпзпь. 
Албанский народ завоевал все это благо
даря славной борьбе народов Советского 
Союза, который спас человечество от

фашизма, благодаря героизму руководи
мой гением великого Генералиссимуса 
Сталина вашей славной Армии, которой 
не было равной в  истории народов.

Вата  борьба и ваши подвиги были для 
пас примером. Паи нас вдохновляли и 
учили; как надо бороться и умирать во 
имя народа и во имя отечества, и как на
до сражаться, чтобы победить такого 
лютого врага, каким был немецкий фа
шизм. Поэтому естественно, что албан
ский народ сражался на поле честя в 
горах, имея перед собой ваш пршер, с 
сердцами, наполненными * стремлением к 
свободе, и с именем великого Сталина на 
устах. Налги герои своей борьбой вырази
ли глубокую признательность вам и ва
шему вождю.

Советский Союз дал нам свободу, он 
дал нам победу я  теперь од нам дает сеет 
и жизнь.

Поджигателям войны не правятся де
мократия албанского народа и они всеми 
силами стараются мешать нам в достиже
нии прогресса, к которому мы стремимся.

Албанский парод на всю жизнь призна
телен Советскому Союзу, который с огром- 
пой решимостью защищает нашу малень
кую страну, защищает наши права п сво
боду, которые стоили нам крови л жергв.

Да здравствует Советский Союз— на
дежный Защитник свободы, прав и дей
ствительного мира, защитник больших и 
малых народов!

Пусть живет и здравствует столько, 
сколько живут горы, самый любимый и 
дорогой друг нашего малого народа, ваш 
вождь великий Сталин!

Слава героической Москве! '



Ответы Г, М, Димитрова на вопросы 
корреспондента английской газеты

СОФИЯ, 11 июля. (ТАСС). В печати 
опубликованы ответы премьер-министра 
Г. М. Димитрова па вопросы специального 
корреспондента английской газеты «Дейли 
телеграф анд Морнинг пост» Эрика Даун- 
топа.

На вопрос корреспондента, какова глав
ная задача, которая сейчас стоит перед 
Болгарией, Димитров ответил, что эта за
дача заключается сейчас в том, чтобы вы
полнить принятый Великим 'Народным со
бранием народнохозяйственный план. Ди
митров выразил уверенность, что задачи, 
поставленные двухлетним планом, будут 
выполнены успешно и в назначенный срок.

Считаете ли вы возможным, спросил 
корреспондент, после окончательной рати
фикации мирного договора установление 
длительных дружеских связей между Бол
гарией и западными странами, особенно 
Англией и США, и что необходимо для 
поддержания и установления таких свя
зей?

Я  считаю, что возможно, ответил Димит
ров, если имеется серьезная готовность к 
этому. Установление длительных друже
ских связей, как известно.— акт двусторон
ний. Оно возможно при взаимном уваже
нии законных интересов обеих стран и без 
вмешательства в их внутренние дела. 
Здоровое международное сотрудничество 
дгредиолагает уважение государетаенного су
веренитета заинтересованных стран. Что 
касается Болгарии, то она имеет теперь 
такое народное управление, которое испол
нено искреннего желания иметь друже
ские связи со всеми великими и малыми 
демократическими государствами, но в то 
же время она твердо решила не допускать, 
чтобы к ной слова, как в прошлом, отно
сились. как к полуколонн п.

Отвечая на вопрос, нуждается ли Болга
рия в выходе к Эгейскому морю. Димит
ров указал, что эта проблема неразрывно 
связана с возвращением Болгарии насиль
ственно и несправедливо отнятой у нее 
болгарской области— Западной Фракии»Дру- 
ЯО! территориальных претензий, сказал он, 
Болгария не имеет. Воярос о западных 
границах будет разрешен дружески между 
Народной республикой Болгарии и Феде
ративной Народной республикой Югосла
вки.

Считаете ли вы, спросил далее коррес
пондент, что известные оппозиционные 
элементы продолжают являться в полити
ческой жизни Болгарии опасной угрозой 
для республики и что необходимо предпри
нять действия против таких элементов?

Нынешняя опнозиция Болгарии, сказал 
Димитров, после того, что произошло, раз
облачена перед народом и отвергнута им. 
Ее иблитика отрицания потерпела банкрот
ство. Оппозиция находится в состоянии 
полного разложения и бесперспективности. 
Некоторые ее деятели ищут сейчас способ 
для переориентации в направлении оппози
ции, юйяльиой к Отечественному фронту 
и его правительству. Такую переориента
цию, если она действительно произойдет, 
мы бы приветствовали- Имеются и такие 
злостные оппозиционеры, которые продол
жают свою разрушительную деятельность 
и даже готовят диверсионные и террористи
ческие акты. Они, конечно, ответят за 
свои преступные действия перед законами 
Народной республики. Димитров указал, 
что многие тысячи избирателей, голосо
вавших за оппозиционный список на выбо
рах в Великое Народное собрание, сейчас 
активно сотрудничают с Отечественным 
фронтом «  обеспечении питанием населе- 
|ЩИЛ и в выполнении народнохозяйственно
го плана.

Па вопрос корреспондента, имеются ли 
признаки того, что США и Англия пыта
ются вмешаться во внутренние дела Бол
гарии. Димитров ответил, что такие при
знаки имеются. Между многими доказа
тельствами этого, сказал Димитров, нахо
дится и факт, что. в США под покрови
тельством американских властей образо
ван так называемый «земледельческий ко
митет», в котором участвует, наряду с Надь 
Ференцем и югославами —  Мачрком и 
Гавриловичем, бывший лидер бол
гарской оппозиции, осужденный, за 
предательство, Гемето. В воззвания 
этого комитета ясно указывается*, 
что его задачей является помощь подполь
ным движениям против законных прави
тельств Болгарии и других стран. По я 
лчгчио надеюсь, продолжал Димитров, что 
правительства упомянутых двух великих 
держав скоро сами убедятся, что любая 
практическая попытка такого вмешатель
ства даст обратные результаты.

В чехословацком  
Законодательном собрании

ПРАГА. 13 июля. (ТАСС). 11 июля 
Законодательное национальное собрание 
приняло закон о создании единого союза 
чешских и словацких земледельцев и закон 
о проведении ревизии первой земельной ре
формы. Как известно, проект этих зако
лов был разработан министерством зем
леделия еще осенью 1940 года. Реан-цп- 
01шыё элементы долгое время тормозили 
принятие этих законов правительством и 
земледельческой комиссией парламента. 
Принятие этого закона Законодательным 
национальным собранием наносят серьез
ный удар реакционным элементам Чехо

словакии, тливш имся под видом союза 
земледельцев возродить старую афариую 
партию, и одновременно является круп
ной победой истинных демоюрагичошгх 
сил страды. ч 

Законодательное' национальное собранно 
приняло также проект закона о положе
нии корпуса национальной безопасности. 
На оевомгаш этого закона упраздняются 
бывшие полицейские управления. Испол
нительным органом национального управ
ления государственной безопасности бу
дет единый корпус национальной бе/эо- 
паотоети.

Захариадис о положении в Греции
АФИНЫ, ТЗ июля. (ТАСЮ). Газета «Ри- 

зосиастие» поместила статью секретаря 
греческой компартии Захариадиса.

Есть два важнейших фактора, говорит
ся в статье, которые сегодня определяют 
политическую жизнь в Греции. Это, во- 
первых, вмешательство американцев и ан
гличан. которые поддерживают монархо- 
фашшзм, а, во-вторых, борьба парода за 
независимость страны, за демократию и за 
свое благосостояние, против иностранного 
порабощения и фашистских зверств. Оголк- 
ловение этих факторов Решит» будет ли 
Греция свободным государством или рын
ком рабов.

Захариадис указал, что народ хочет ми
ра и что поэтому компартия настойчиво 
выступала за соглашение партий и прими

рение, но правый лагерь, подчиняясь ука
заниям иностранцев, отверг такое реше
ние. Поскольку речь идет о высших инте
ресах страны, демократы должны на дело 
отделить свою ответственность за положе
ние в Греции от ответственности монархи
стско-фашистской реакции я  так называе
мого центра, который во многих сл учаях да
же превосходит' правых прислуимгичеством 
перед иностранцами. Это разделение от
ветственности не может быть выражено 
иначе, как путем создания в стране в сво
бодных демократических районах нового 
демократического правительства.

Эта статья вызвала широкие коммента
рии в политических кругах и расценивает
ся многими как последнее предупреждение 
правому лагерю.

М ассовые аресты в Греции продолжаются
АФИНЫ, 12 июля. (ТАСС). 10 июля в 

Греции продолжались массовые аресты. 
Общее число арестованных неизвестно. 
Опубликовали лишь списки схваченных в 
Афинах, Пяроо и предместьях. В этих 
списках числится 2.613 человек. Всех их 
разместили на небольшом, совершенно голом 
острове Псяталия, где их продержали це
лый день без пиши и воды под пялящим 
солнцем, после чего большинство было пе
ревезено на остров Икаряя.

Газеты опубликовали заявление амери
канского посла Маквита, сделанное не
скольким иностранным журналистам о том, 
что премьер-министр Максимов сообщил

ему за неделю о предстоящих арестах. 
Макеях, но его словам, заявил Максимову, 
что это его дело, но все же запросил свое 
правительство и получил ответ «что все, 
«то делается,— -делается к лучшему».

Опубликовано также заявление вице- 
премьера Венизелоса, согласно которому 
аресты проводятся с предварительного одо
брения «союзников».

Газета «Риэоопастис», вышедшая, не
смотря на арест 14 сотрудников редакции, 
утверждает, что новая кампания террора 
была предпринята по требованию продета - 
в отелей американской миссии.

Неуклю жие попытки „оправдать* 
новую волну террора

АФИНЫ, 12 июля. (ТАОС). Многочис
ленные протесты за границей против мас
совых арестов и негодование, которое они 
вызвали даже среди самых умеренных де
мократов в Грепии, заставляют власти по
дыскивать сколько-нибудь правдоподобное 
оправдание их. По официальной версии, 
аресты были произведены, чтобы сорвать 
«коммунистическое восстание», намечен
ное якобы на 10 июля. «Заговорщики» на
меревались будто бы захватить Афганы, пе
ребить министров и взять власть в о.вои 
руки. Однако полиция поторопилась сооб
щить, что во время арестов было из’ято 
два револьвера. Трудно было убедить кого- 
нибудь в том, что существовал план за
хватить с помощью этих револьверов Афи
ны, переполненные войсками, жандарме
рией и полицией.

Вчера Зервас на специальной пресс- 
конференции заявил иностранным журна
листам, что, кроме двух револьверов, в 
Афинах обнаружены еще 23 впптовкп, 
столько же штыков и две ручные гранаты.

Оп отказался сообщить, где именно было 
обнаружено это оружие, по предложил кор
респондентам посмотреть его в полицей
ском управлении. Зервас заявил затем, что 
в его руках находятся документы, не
опровержимо доказывающие наличие «заго
вора». Однако он отказался ознакомить с 
ними журналистов. «То, что коммунисты 
во всем миро стремятся силой захватить 
власть,— сказал он,— хорошо известно».

Премьер-министр в первый день арестов 
заявил, что коммунисты, «кажется», гото
вились к террористическим действиям. В 
этой связи монархичобрая газета «Эетиа» 
нападает на 'Максимоса, пазьгвая его заяв
ление неудачным.

Газета пентра «Элефтерня» об’яюшет, 
что правительство арестовало всех более 
или менее заметных• деятелей левого лагеря 
как заложников, которые в случае образо
вания свободного правительства будут 
обвинены в  государственной измене и рас
стреляны.

В Союзническом  
Совете по Лвстрии
ВЕНА, 11 июля. (ТАСО. Па заседании 

Союзнического Совета 10 июля верхов
ный комиссар СССР в Австрии генерал-пол
ковник Курасов сделал заявление по поводу 
подписанного 25 июня с. г. австро-аме
риканского соглашения. В своем заявле
нии генерал-полковник Курасов обратил 
внимание верховных комиссаров союзных 
держав на то, что Соединенные Штаты, 
используя трудности восстановления ав
стрийского хозяйства и нужды австрий
ского народа, навязывают Австрии такие 
условия оказания помощи, (которые ста
вят ее в исключительно зависимое поло
жение от страны, окапывающей эту 
помощь.

Условия австро-американского согла
шения. заявил генерал-полковник Кура
сов, противоречат Московской декларации 
об Австрии и затрагивают интересы дру
гих союзных держав, несущих па себе 
ответственность за восстановление ее не
зависимости, и грубо нарушают ныне 
существующее соглашение о контрольном 
механизме в Австрии.

Сославшись на отдельные статьи ав
стро-американского «оглашения, генерал- 
полковник Курасов указал, что заклю
ченное между Соединенными Штатами 
и Австрией соглашение представляет со
бой не что иное, как установление неог
раниченного американского контроля и 
надзора над всей экономической жизнью 
Австрии. Советское командование в Ав
стрии не может согласиться с такой по
мощью. которая препятствует возрожде
нию суверенитета Австрии. В  заключе
ние генерал-полковник Курасов настаи
вал на отмене тех условий договора, ко
торые несовместимы с соглашением четы
рех держав об Австрии и угрожают делу 
восстановления австрийской независимо
сти.

В письме, направленном австрийскому 
правительству, генерал-полковник Кура
сов указал, что советское командование 
в Австрии, ознакомившись с соглашени
ем, заключенным между Австрией и 
США. обращает внимание австрийского 
правительства на то, что советское 
'командование не считает себя связанным 
в какой-либо мере теми условиями ав
стро-американского соглашения, которые 
несовместимы с Московской декларацией 
об Австрии и противоречат другим реше
ниям союзных держав о восстановлен ни 
австрийской независимости. - ,

Заседание Совета 
Безопасности

НЬЮ-ЙОРК, 11 июля. (ТАОС). На вче
рашнем заседании Совет Безопасности до 
возобновления обсуждения доклада Военно- 
штабного комитета передал комитету но 
вопросу о приеме новых членов заявление 
Австрии с просьбой принять ее и ООН. 
Советский представитель Громыко заявил, 
что неуместно принимать подобное заявле
ние, пока союзники не закончат разработ
ку договора с Австрией.

Представитель Австралии Ходжсон также 
указал, что заявление Австрии неуместно 
в настоящее время и что Австралия не хо
чет обсуждать вопрос о приеме в ООН быв
шей страны-противника, пока не будет под
писан мирный договор.

Представитель США Джонсон сказа.!. 
что США не видят никакого основания не 
передать заявление Австрии указанному 
комитету.

Французский представитель Пароди так
же выступил за то. чтобы направить ав
стрийское заявление комитету «для раз
решения некоторых юридических затруд
нений».

Все делегаты в своих выступлениях 
подчеркнули, что сделанные ими замеча
ния не имеют нелыо заранее определить 
позиции в отношении приема Австрии в 
члены ООН.

После этого Совет продолжал обсуждать 
доклад Военно-штабного комитета, причем 
никакого решения не было вынесено. Ос
новное внимание было уделено спорной 
11-й статье доклада, касающейся прин
ципа, на основании которого постоянные 
члены Совета Безопасности выделят кон
тингенты в вооруженные силы ООН. Рань
ше Военно-штабной комитет не смог до
стичь соглашения но этому вопросу и пред
ставил Совету Безопасности два различных 
варианта.

В варианте, представленном Советским 
Союзом, предусматривается «принцип ра
венства вкладов», в то время как США. 
Англия. Франция и Китай настаивали на 
принципе «сравняю т первоначальных 
вкладов».

Сначала Совет заслушал письмо Военно
штабного комитета, содержащее толкование 
терминологии указанной статьи предста
вителями Англии, Франции. Китая и США, 
которые опять подорвали свою прежнюю 
позицию. После этого Французский пред
ставитель Пароди довольно нерешительно 
предложил определить процедуру обсужде
ния этой статьи и просил некоторых чле
нов Военно-штабного комитета определить 
размеры и состав вкладов на основе суще
ствующих данрых об общей численности 
вооруженных сил ООП. Народи предложил, 
чтобы минимальные данные, представлен
ные Англией и Китаем, стали основой при 
определении вкладов по принципу равен
ства. а максимальные— американские—  
основой при определении вкладов по прин
ципу сравнимости. Обсуждая эти данные. 
Народи мягко заметил, что цифры, пред
ставленные Америкой, чрезмерно вьюрки и 
их трудно выполнить. Однако в общем На
роди в своей речи показал, что он поддер
живает принцип сравнимых вкладов.

Затем представитель Австралии Ходж
сон предложил, чтобы Советский Союз так
же представил данные о размерах и со
ставе вооруженных сил ООН на основе 
принципа равенства.

Как и раньше, советский представитель 
Громыко отклонил это предложение, зая
вив, что невозможпо определить размеры 
вооруженных сил ООН до того, как Совет 
Безопасности договорится об общих прин
ципах по этому вопросу.

71а с/^юницал, 
Г А З Е  Т

«О Ч ЕРК И  ПО И СТО РИ И  Т У ВЫ »
Кандидат исторических наук X. М . Сей- 

фулин закончил научный труд «Очерки по 
истории Тувы*. Это первый систематизиро
ванный труд по истории Тувы. В  своей ра
боте автор использовал монгольскую, ки
тайскую и русскую литературу, археоло
гические, фольклорные и архивные мате
риалы, а также воспоминания участников 
прошлых событий."- «Очерки» охватывают 
период от древнейших времен до наших 
дней. В них приведены яркие факты, по
казывающие вко-номические и культурные 
достижения Тувы после вступления ее в 
1944 году в братскую семью народов ве
ликого Советского Союза, рассказывается 
об участии тувинского народа в Отече
ственной войне, о его самоотверженной ра
боте в тылу. («Тувинская правда»),

К Р У П Н А Я  Н А У Ч Н А Я  Э К С П Е Д И Ц И Я  В 
Д А ГЕС Т А Н

В Дагестан прибыла экспедиция Все
союзного нефтяного геолого-раэведочного 
научно-исследовательского института в со
ставе 35 научных работников. Ц ель экспе
диции — всестороннее обследование всех 
промысловых и разведочных площадей 
«Дагнефти» и «Даггаза» для оценки пер
спектив газонефтенооности Дагестана и раз
работки плана дальнейшей разведки по 
газу и нефти. Экспедиция будет работать 
в течение двух летних сезонов. Намечено 
провести ряд полевых изысканий, чтобы 
получить новые данные о геологическом 
строении недр Дагестана. Научная разра
ботка всех собранных материалов будет 
производиться в специальных лаборато
риях и кабинетах Москвы и Ленинграда.

(«Дагестанская правда»).

ЗА  Д ВЕС Т И  Л ЕТ
В девяти залах Екатерининского дворца 

р гор. Пушкине разместилась выставка рус
ского фарфора. Почти каждый экспонат ее 
может служить своеобразным историче
ским документом.

Чайной чашке, расписанной крепостным 
художником А. Черным, немногим меньше 
200 лет. Сервиз, посвященный победонос
ному Итальянскому походу Суворова в 
1799 году, расписали шесть художников. 
На сервиэе изображены крепости, павшие 
под натиском русского оружия. Исключи
тельный интерес представляет гурьевский 
сервиз из 2.000 предметов, созданный в 
начале прошлого века.

На выставке представлен ценнейший 
банкетный сервиз. Он был похищен немец
кими захватчиками из Петродворца. Совет
ская воинская часть, наступавшая на Бер
лин, настигла немцев с краденным добром. 
Советские воины осторожно перевезли по 
дорогам войны хрупкий сервиз, а затем от
правили его в глубокий тыл. Когда же вы
яснилось, что сервиз из Петродворца, его 
немедленно доставили в Ленинград.

(«Вечерний Ленинград»).

Б И Б Л И О Т Е К А  ГО Р Н Я К О В  С Е В Е Р А
Большой популярностью среди горняков 

Северного управления Дальстроя пользует
ся научно-техническая библиотека, недавно 
открытая при геологическом музее. Книж 
ный фонд библиотеки составляет 10 тысяч 
томов. Особенно богато представлена ли
тература по теологии, минералогии, кри
сталлографии. Содержателен и разнообра

зен отдел геохимии. Много технических 
пособий имеется по металлургии, электро
технике, радиоделу. Библиотека распола
гает большим количеством справочников и 
словарей. Здесь регулярно получаются пе
риодические издания.

Научно-техническая библиотека оказы
вает горнякам Севера неоценимую помощь 
а их работе и повышении квалификации.

(«Тихоокеанская звезда»),

С И М Ф О Н И Ч ЕС К И Й  К О Н Ц Е Р Т  В 
К О Л Х О З Е

Недавно в колхозе им. Кагановича Янги- 
Юльского района состоялась встреча с кол
хозниками лауреата Сталинской премии 
композитора Р. М . Глнэра. На встречу со
брались лучшие хлопкоробы, стахановцы 
^шинно-тракторных станций и промыш
ленных предприятий Янги-Юля, представи
тели театральной и музыкальной обще
ственности столицы республики.

СимфомгпекиВ оркестр Государственной 
узбекской филармонии под управлением 
Глиэра исполнил увертюру к опере «Гюль- 
сара» и другие произведения композитора, 
в которых широко использованы народные 
узбекские мотивы. В  концерте приняли 
участие народная артистка С ССР Халила 
Насырова, народный артист Узбекской 
С СР Кари Якубов, засл. артист Гулям 
Абдурахманов В  заключение оркестр ис
полнил написанную Глиэром в честь строи
телей Большого Ферганского канала увер
тюру «Ферганский праздник*.

(«Правда Востока»).

Величественное сооружение 
сталинской эпохи

10 лет канала М осква— Волга

Химкинский речной вокзал на канале 
Москва—Волга в Москве.

Сегодня пополняет- ■щг у*,-%> 
ся десять дет со дня
открытия пассажир
ского и грузового дви
жении на канале Мог- 
ква— Волга —  одном 
из величайших со
оружений второй 
сталинской пятилет
ки.

В грандиозном стро
ительстве капала 
Москва —  Волга на
шла свое воплощение 
гениальная сталин
ская идея об откры
тии водного пути из 
Волги в Мосжву, о 
разрешении вековой 
проблемы реконструк
ции водного хозяй
ства столицы Совет
ской страны.

15 толя 1931 го
да Пленум Централь
ного Комитета ВКП(б) 
принял по инициати
ве товарища Сталина 
решение о постройке 
канала Москва— Вол
га.

При строительстве 
капала были по

ставлены следующие задами:
соорудить глубоководный канал, сое

диняющий Волту с Москва-рекой и яв
ляющийся одним из важнейших звены в 
реконструируемых водных путей Союза;

обводнить Мосэдва-реку путем подачи в 
нее значительного количества воды, на
много превышающего средний расход реки 
Москвы;

подать воду в количестве, которое 
обеспечит всю значительно возросшую 
потребность увеличивающегося населения 
столицы.

Изыскание, проектирование и строи
тельство каиала Москва—Волга явили 
собою значительный этап в развитии со
циалистического строительства в нашей 
стране, подобно тому, как в начале первой 
пятилетки такой этап знаменовал 
собой строительство Днепровской гидро
электрической станции, а в последующие 
годы—строительство московского метро
политена.

Капал Москва—Волга—одно из наиболее 
механизированных сооружений в мире. 
Он был спроектирован советскими инже
нерами и построен советскими строителя
ми, советскими мед аниками из советских 
материалов. В нем нашли свое ярчайшее 
выражение революционный размах совет
ского народа, величайшая животворная 
сила советского строя.

... Только в результат© побед сталинских 
пятилеток, прекратгаитгих ООСР в страну 
высокой индустрии и высокой техники, 
представилась возможность создать такое 
величественное сооружение, как канал 
М оста—Волга.

Канал Москва—Волга превосходит все 
подобные сооружения в мире, к том чис
ле̂  и Суэпкий капал. 0л представляет 
собою сложный комплекс более 200 раз
личных сооружений. Его 128-шломет- 
ровая трасса, пролегающая через гряду 
Валдайской возвышенности, образует как 
бы огромную водную лестницу. Волжская 
©ода идет к Москве не самотеком, а пе
рекачивается с одной ступени на другую 
мощными насосными станциями. Таких 
станций на канале пять. Каждая да них 
перекачивает до 100 кубических метров 
воды в секунду. Кроме того, канал име
ет 11 шлюзов, 3 железобетонных и 8 
земляных плотин, 8 гидростанций, 7 
железнодорожных и 12 шоссейных мо
стов, 2 тоннеля, пассажирский вокзал, 
9 пристаней и целый ряд других круп
ных технических сооружений.

Об об’емах этого 
строительства могут 
дать представление 
следующие цифры: 
вынуто и перевезено 
151 миллион кубо
метров земли, бетона 
уложено 3 миллиона 
кубометров, цемента 
потребовалось 850 
тысяч тонн, кирпича 
—  110 миллионов 
штук, камня л гра
вия — свыше 7 мил
лионов кубометров.

Советские заводы 
давали строительству 
сложнейшие механиз
мы. обеспечивали его 
необходимыми транс
портными средствами. 
На стройке работали: 
171 экскаватор. 191 
гидромонитор, 1.600 
автомобилей, 225 па
ровозов, 2.113 ж?- 
лезнодорожвых плат
форм. 240 бетономе- 
дпаяок, 5.750 а ш -  
тромогоров.

•Необходимым коли
чеством воды канал 

обеспечивают специально созданные во
дохранилища. Наиболее крупным из них 
является Волжское, которое называется 
«Московским морем». Площадь этого во
дохранилища составляет 327 квадратных 
километров, а его об’ем равен 1.120 мил
лионам кубических метров. Площадь вто
рого крупного водохранилища —  Акулов- 
ского—равна 19 квадратным километрам, 
а об’ем— 142 миллионам кубометров.

Для создания такого мощного водохра
нилища, как «Московское море», пришлось 
переселить да новые места десятки дере
вень и оставить под водой старинный 
город Боряев. , 1 1 д 1

Канал Москва—Волга строила вся стра
на. Заказы для стройки выполняли 
предприятия Москвы, Ленинграда, Харь
кова, Краматорска, Днепропетровска, Ура
ла, Новороссийска. Великая солидарность 
трудящихся в оошгалистичесжом общество 
нашла свое ярчайшее проявление на этой 
гигантской стройке.

Большевистская воля, большевистская 
техника, подлинно творческий энтузиазм 
обеспечили завершение грандиозного стро
ительства каиала Москва—'Волга в неви
данно короткий срок—за четыре рода и 
восемь месяцев.

Строители канала л честью выполнили 
сталинское задание —  проложили путь 
Волге к стонам Кремля, дали возможность 
большим пароходам курсировать от Мос
квы  до Каспийского моря.

Строительство канала Москва—Волга 
подняло иа новую ступень техническую 
мощь Советской страны, создало новые 
кадры строителей. Весь облив этого за
мечательного памятника сталинской эпохи 
наглядно свидетельствует о расцвете всех 
производительных сил пашей родины, о 
росте ее техники, культуры, искусства.

За истекшие десять лет экотлоатации 
канал Москва—Волга сыграл огромную 
роль в пароднохозяйсгвегеной жизни стра
ны. За этот период по каналу перевезено 
25 миллионов пассажиров и миллионы 
тонн грузов. Подача волжской воды в 
Москву полностью разрешила проблему 
водоснабжения столицы.

Пафос созидательного труда, привед
шего десять лет назад к  блистательной 
победе строителей канала Москва—Вол
га, с еще большей наглядностью прояв
ляет свою чудодейственную мощь в но
вых делах советских людей, воплощаю 
щах в  жизнь величественный план 
послевоенной сталинской пятилетки.

П. АСТАХО В.

ТЕХНОЛОГИ ЗАВОДА ФЕРРОСПЛАВОВ
Первый год послевоенной сталинской 

пятилетки Зестафонский завод ферроспла
вов им. Л. П. Берия закончил высокими 
показателями: производственный план был 
выполнен на 115,7 процента, сэкономлено 
свыше 3 миллионов киловаттчасов элек
троэнергии и 7.000 тонн марганцевой ру
ды, значительно снижена себестоимость 
продукции.

Эти усп.ехи завода явились в значитель
ной мере результатом работы технологов по 
коренному изменению схемы производства 
марганцевых сплавов.

В течение 1946— 47 гг. начальник тех
нического отдела Н. Лордкипанидзе, на
чальник химической лаборатории Д. Чика- 
шуа и начальник плавильного цеха Г. Ша- 
тирипгвили сделали смелый шаг в деле из
менения общепринятого метода производ
ства марганцевых сплавов. Так, например, 
из шихты при выплавке углеродистого фер
ромарганца они устранили одни из видов 
сырья— известняк. От внедрения этого ме
роприятия производительность печей почти 
удвоилась, удельный расход электроэнергии 
снизился на 25— 30 процентов, качество 
металла улучшилось, значительно облег
чился процесс плавки.

Главное же преимущество новой техно
логии заключается в том. что в результате 
выплавки ферромарганца бео известняка, 
получаются отходы— шлаки, которые пол
ностью заменяют марганцевую руду при 
производстве другого сплава —  силикомар- 
ганца. Па выплавку силикомарганпа в на
стоящее время не расходуется ни одного 
килограмма полноценной руды. Силпкомар- 
ганец, выплавленный из этих шлаков, от
личается исключительной чистотой по фос
фору. содержание которого снизилось в 5—  
6 раз по сравнению со сплавом, получен
ным из марганцевой руды. Это обстоя

тельство имеет большое значение для про
изводства (качественных сталей.

Улучшение качества силикомарганпа по
влекло за собой резкое улучшение качества 
третьего сплава —  мелоуглеродистого фер
ромарганца, идущего на производство вы 
сококачественных сталей.

Все эти факторы— повышение произво
дительности печей, снижение расхода элек
троэнергии, сокращение расхода марганце
вой руды и ряд других преимуществ новой 
технологии снизили себестоимость про
дукции завода.

После полного внедрения новой техноло
гии, в первой половине 1947 г.. завод, не
смотря на весьма напряженное энергоснаб
жение и вызванные этим систематические 
простои печей, добился экономии более чем 
5 миллионов киловаттчасов электрической 
энергии.

По предварительным подсчетам, новый 
метод по сравнению со старым должен дать 
в 1947 году экономию электроэнергии до 
14 миллионов киловаттчасов. марганцевой 
руды— до 16 тыс. тонн, восстановителей—  
3,5 тыс. тонн, известняка —  до 20 тыс- 
тонн и годовую экономию от снижения се
бестоимости свыше 4 миллионов рублей.

Новая технология одобрена Министер
ством черной металлургии СООР.

Вице-президент Академии наук СССР 
академик И. П. Бардин, посетивший завод 
в 1946 году, дал высокую оценку работе 
наших технологов.

Свою творческую работу технологи на
шего завода продолжают с еще большой 
энергией, особенно сейчас, после замеча
тельного почина уральского технолога Але
ксандра Иванова.

Над улучшением качества малоуглероди
стого ферромарганца работают начальник

марганцевого цеха Щ , Тедозашвили и зам.| 
начальника цеха Н. Катамадзе. Они дов 
ьыпурк высших сортов малоуглеродист 
ферромарганца до 90 процентов к общему; 
выпуску, вместо прежних 40— 50 процен
тов. и металлического марганца до 90— 95 
процентов при задании в 25 процентов.

В настоящее время на завод© идет рабе 
та по освоению плавки на повышение 
мощности печей и устаповлению рацаоюал* 
него электрического режима, по пред 
женило инж. Моргулева. Это меропрш 
должно дать дополнительный рост произ 
дитсльпости печей на 10— 15 процентов я 
дальнейшее снижение удельных расходе» 
электроэнергии. Над этой задачей, совме
стно с технологами, работают энврготя 
завода: главный энергетик тон. Клиб* 
его заместитель тов. Марджанянш 
пом. начальника плавильного цеха по; 
электрической части тов. Маглакелидзе я 
Другие.

Повышение мощности печей требует ео|
вершепствования и четкой работы агрепУ 
тов и механизмов. Над этой задачей работай 
ют механики завода: тл- механик Л. Тутам 
рашпили, пом. начальника плавильного дач 
ха по механической части В. Лабадзе. на
чальник механического цеха Г. Хопелидзе, 
ст. конструктор X. Габуния, мастер-меха-' 
ник В. Кикнавелидзе и другие инженорио-1 
технические работники завода.

Коллектив технологов Зесгафонского за* 
вода ферросплавов им. Л. П. Берия о б яа Л  
ся отдать все свои творческие силы до#У: 
успешного выполнения обязательств, приня
тых заводским коллективом в честь 30-й; 
годовщины Великого Октября.

В. М ЕЛ А Д ЗЕ , | 
главный инженер Зестафоиского завода  ̂
ферросплавов имени Л . П. Берия.
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Не допускать потерь хлеба
От нашего горийсного корреспондента

в колхозе «Джеджпли» селения Кирбалн 
сумели окосить лишь 23 гектара. Хлеба 
перестаиваются, осыпается зерне. Но это 
не беспокоит председателя колхоза тчге. 
Датиашвили. который никаких мер не 
принимает. Одна из полеводческих бригад 
до сих пор не вышла на косовину- 
По распоряжению председателя колхоза 
эта бригада запята на второстепенных 
работах. Медленно ведет уборку хлебов в 
колхозе н комбайнер Ахалсопельской МТС 
М. Маралелп. В течение 4 дней он убрал 
всего 9 гектаров. Это— результат плохого 
ремонта комбайна, который часто простаи
вает.

Большие потери зерна допускают и в
колхозе «Актпви» селения Кшархити. 
Председатель колхоза тов. С. Голопюили 
не организовал сбора колосьев.

В этом колхозе плохо поставлен и учет 
полученного урожая. На складе нехва- 
тает гирь. Заведующий складом тов. 
Гикашвилн небрежно взвешивает зерно, 

1 не делает записей.
А. ЗУ РА Б А Ш ВИ Л И .

а

отличаются колхозы имеип Димитрова 
селения Квемо-Мачхаани, ^Ленинис андерд- 

зи» селения Нукриади, имени Карла 
Маркса селения Тибаани.

Однако руководители базы не всегда 
проявляют достаточную оперативность в 
обслуживании сдатчиков хлеба.

На четвертый день после начала прие
ма хлеба нового урожая испортились 
большие весы. На месте не оказалось ма
стера, чтобы их исправить, надо было 
вызвать его из Тбилиси. Но это своевре
менно не было сделало, а тем временем 

подвоз хлеба нарастал. Ежедневно на ба
зе накоплялось несколько десятков авто
машин и много подвод. Их всех должен 
был обслужить только один весовщик.
Между тем многие колхозы привозили зерпо 
в метках. Ппкакого труда не стоило 
взвешивать их на малых весах, в кото
рых у базы недостатка нет, но п это не 
было сделано.

Сейчас на базе горячие дни. Это обя
зывает ее работников лучше наладить ра
боту, не допускать перебоев в приеме п, 
отгрузке хлеба.

С. С А Н Д А Д ЗЕ.

На Цнорской базе „Заготзерно
От нашего специального корреспондента

Передовые колхозы закончили 
хлебопоставки

Колхозники района вырастили высо
кий урожай. Но 23 центнера зерна на 
площади 42 гектара убрал колхоз 
«И-гдам». Почти такой же урожай вы
растили колхозы имени Сталина и имени 
Жданова. Эти колхозы уже закончили 
сдачу зерна государству.

На Храмской водохранилище. • Фото М . Каирнкаш жлв.

На решающих участках 
строительства Храмгэс

ПИСЬМА ЧИТАТЕЛЕЙ

Больше внимания 
плантациям 

благородного лавра
В Грузни имеется много насаждений 

благородного лавра. Только на склонах го
ры Утра, в Хобском районе, имеется 234 
га лавровых насаждений. Большие площади 
занимает благородный лавр в Абхазии, 
Ихакаовском. Ванском, Самтредском и дру
гих районах.

Эти естественные плантации при хоро
шем уходе могут ежегодно дать около 400 
тонн лаврового листа.

К сожалению, многие колхозы не уде
ляют этой культуре достаточного внима
ния. Плантация не огорожены, на них 
растут кустарник и сорные травы, их 
портит скот. Особенно в неудоалетвори- 
тельюом состоянии содержатся планга-ции 
благородного лавра в колхозах «Ленинне 
гза», им- Бакрадзе, им. Ворошилова, им. 
Кагановича Хобского района, в колхозах 
им. 1 мая и «Цацхви» Зугдидского рай
она.

Ни в одном колхозе Хобского и Зугдид
ского районов нет лавросушилок. Лавровый 
лист сушится под открытым небом и под 
действием дождей и оолица теряет свои 
качества.

Необходимо обеспечить гаадлежащий уход 
"за плантациями. Надо в первую очередь 
практиковать очистку почвы от кустар
ников и сорных трав. Это поможет де
ревьям нормально вегетировать и данать 
больше листа. Необходимо построить лнв- 
росушилки. Специалисты сельского хо
зяйства обязаны притти на помощь кол
хозникам в налаживании ухода за деревь
ями и правильного сбора листьев.

Т. Л А Т А РИ Я , 
нач. отдела заготовок лекарственно
технического сырья Цекавшири.

В болнисском 
кинотеатре

Кинотеатр селения Бодайся работает 
плохо Недавние здесь демонстрировались 
картины «Юность Максима» и «Советская 
Латвия», но музыки и слов актеров ра
зобрать никто не емог. В  зрительном за
ле стояли шум и треск, как в механиче
ском цехе. Редко у кого из посетителей 
вино хватает терпения слушать такие 
звуки, и к  концу сеанса в зале остается 
не более десятка зрителей.

Человек, побывавший в боле песком ки
но, второй раз не захочет туза пойти.

В. ГУ Б А .

Почему закрыли 
чайную?

В районном центре Гардабови была 
единственная чайная, которую охотно по
сещали колхозники, приезжающие в рай
он, и жители Гарда бани. Недавно ату 
чайную накрыли.

Не организовала в Гардабани и прода
жа прохладительных напитков.

Сейчас лето, в жаркие дни люди ищут 
возможность утолиггь жажду. Райпотреб
союзу нужно открыть чайную и будки с 
газированной водой.

М. РУ С Т А М О В.

По следам пасем
В редакцию «Зари Востока» поступили 

письма читателей: Тавтибадзе, Клименко, 
Шпуле®ич и др. о нарушениях правил 
торговли в магазинах Тбилхлебторгз 
АЭД 34, 53, 84, 94, 125 и 153.

Факты, приведенные в письмах, под
твердились.

За обсчитывание и обвешивание поку
пателей сняты с работы продавцы: Оямо- 
шял, Тандапгаили, Екукидзе и Буадзэ. На 
заведующего магазином 84 ь  Калаа- 
дздзе наложено взыскание.

Строители Закавказского металлурги- 
четкого завода недовыполнили план пер
вого полугодия. Если даже учесть, что 
стройка испытывает трудности из-за пе
ребоев в  материально-техническом снаб
жении, тем не менее бесспорно, что 
при лучшей организации труда, внедре
нии поточно-окоростпых методов произ
водства, правильном использовании меха
низмов строители могли бы добиться бо
лее высоких результатов.

Нейтральный Комитет ВКП (б), прове
ряя работу партийной организации За- 
нлрожстроя, вскрыл серьезные недочеты, 
мешавшие ей использовать имевшиеся 
возможности для выполнения ироизвод- 
етвенных планов. Эти недостатки харак
терны и для стройки в Рустави.

Недавнее решение НК ВКП (б), приня
тое но докладу парткома Заиорожттроя, 
является боевой программой действий для 
всех коммунистов строительства Закав
казского металлургического • завода. Со
брание районного партийного актива 

'стройки обсудило это решение и намети
ло мероприятия по выполнению указаний 
ЦК В1Ш(б). В» всех первичных партий
ных организациях были проведены собра
ния коммунистов, обсудившие решение 
актива.

Важнейшей пусковой новостройкой 
1947 года в Рустави является строитель
ство первой очереди теплоэлектростанции. 
Она должна быть сдана в окенлоатацяю 
ко дню Сталинской Конституции —  5 де
кабря 1947 года. Своевременный пуск в 
эксплоатанию ТЭЦ обеспечивает вступле
ние в строй в 1948 году первой домны, 
коксовой батареи, аглоленты и двух мар
теновских печей. О д н а к о  па участке строи
тельства ТЭЦ создалось тревожное положе
ние. Стройуправление п л а н а  не выполняло, 
графики важнейших работ срывались. 06-

Сеыше 1.500 гектаров хлебов уже 
убрано в колхозах Горикосого района. 
Идегг массовая уборка.

Колхозники и работники малшнно - 
тракторных станпий обязались убрать 
урожай в сжатые сроки, не допустить 
потерь, во-в рем я выполнить хлебозаго
товки. Колхоз имени Чодрнпшили закон
чил сборку. Он получил хороший уро
на» й. С отдельных участков скошено но 
100 пудов зерна. Успешно Ведут уборку 
также колхозы «Гантнади» селения 
Хедтубани. «Интела меурне» селения 
А хал сои ели, колхоз селения Квемо Шав- 
швеби и другие.

Многие комбайнеры и колхозники зна
чительно перевыполняют свои дневные 
нормы. Комбайнер Ахалсопельской МТС 
тов. И. Кравченко в первые 3 дня убрал 
33 гектара, а сейчас убирает за день до 14 
гектаров при плане 8.

Однако есть колхозы, медленно веду
щие уборку и допускающие большие по
тери зерна. В течение нескольких дней

судив создавшееся положение, партийная 
организация Тэцстроя (секретарь партор
ганизации т. Барышей) решила внедрить 
на стройке суточный график.

Суточный график в руках партийной 
организации оказался средством, позволив
шим поднять на борьбу за выполнение 
плана всех рабочих, инженеров и техни
ков. График дал возможность парторгани
зации конкретнее осуществлять свое пра
во контроля хозяйственной деятельности 
администрации.

Суточный график открыл большие воз
можности повышения темпов работ. Он 
дисциплинирует людей, устраняет обез
личку, дает возможность образцово по
ставить проверку исполнения, усиливает 
личную ответственность за порученное 
дело.

Июньское задание строители теплоэлек
тростанции перевыполняли. Особенно ра
зительных уейехов добился коллектив 
участка прораба т. Попова, выполнивший 
месячный план на 215 процентов.

В строительстве ТЭИ, как и других 
важнейших цехов Закавказского металлур
гического завода, принимают участие 
коммунисты, входящие в различные пер
вичные парторганизации. Это —  спелна- 
дизпрованпые стройуправления и участки 
подрядных трестов. На их долю падает 
более половины работ по строительству 
ТЭЦ. Таяйе тресты, как Кавэлектромон- 
таж. Кавэпергомоштаж, Кавсантехмонтаж, 
должны смонтировать все оборудование 
станции, а между тем они еще только 
включаются в работу. Формально-ведом
ственный подход к делу со стопопм эти* 
участков явно йредил стройке. Подряд
чики срывали выполнение суточного гра
фика.

Недавно впервые в Рустави бы.то про
ведено об’единениюе собрание коммунистов

различных организаций, работающих на 
строительстве ТЭЦ. Оно обсудило плап сов
местных мероприятий, обеспечивающих 
своевременное окончание строительства, 
развертывание социалистического соревно
вания и партийно-массовой работы.

Обсуждение коммунистами разных 
парторганизаций общих вопросов стройки 
сплотило их и уже благотворно сказы
вается на выполнении плана. Такие об’- 
единенные собрания коммунистов надо 
проводить систематически.

Другим важнейшим пусковым об'ектом 
1947 года является крупнейший в рес
публике фасоппо-лптейный цех. Из-за не
хватки оборудования и запоздания с по
лучением проектов цех не был передай в 
экенлоатацию в установленный срок. 
Строит ел и обязались в ближайшее время 
наверстать упущенное. Па собрании про
изводственно-хозяйственного актива, в ко
тором участвовали все подрядные органи
зации и работники Закавказского метал
лургического завода, было решено рабо
тать по совмещенному графику*- который 
направляет работу всех подрядчиков, про
ектировщиков и эксплоатанионникон к 
достижению одной пели. Опыт внедрения 
совмещенного графика, несомненно, явится 
ценным мероприятием, помогающим быст
рее строить.

До сих нор не на всех участках под
рядных трестов имеются партийные орга
низации. Многие коммунисты подрядных 
трестов, прибывая на работу па стройку, 
не становятся на партийный учет. Терри
ториальная разбросанность участков тре
бует серьезного внимания к работе пар
тийных групп. Улучшение работы пар
тийных групп и увеличение их числа на
стоятельно необходимы. Районному коми
тету „партии придется серьезно заняться 
расстановкой партийных сил на стройке 
с таким расчетом, чтобы ни один участок 
не оказался без партийного влияния. Мно
гое в этом отношении уже проделано. Чис
ло участковых партийных организаций 
за последнее время удвослю.

Ца строительстве Закавказского метал-

Памятка 
прядильщика

В просторных цехах Тбилисской бума
гопрядильной фабрики день и иочь кипит 
работа. Шумят быстро вращающиеся 'ве
ретена ватерных машин, ровными белы
ми нитями тянется пряжа.

В четыре ряда стоят ватерные маши- 
и ы, которые обслуживает Валентина 
Трубникова.

В конце февраля в ответ ш  ОДОЧ9 
ленинградцев на общефабричном собрании 
ватерщица Валентина Трубникова обяза
лось завершить свою годовую норму к 
30-летию Великого Октября.

Работая по стахановскому наряду, тов. 
Трубникова за полгода выполнила 8-ме
сячную норму, изготовив 14.602 кило
грамма пряжи.

Большую помощь ей в этом оказала 
«Памятка прядильщика»— книжка, кото
рую имеет каждая работница фабрики.

«Памятку прядильщика» разработала 
дирекция фабрики, напечатав ее в одной 
из типографий города. В «памятке» корот
ко рассказывается о задачах советских 
текстильщиков, фабричного коллектива в 
послевоенной сталинской пятилетке, даны 
инструктивные указания о том, что дол
жен делать каждый прядильщик, чтобы 
с честыо выполнить эти задачи.

«Борись за ежедневное выполнение 
своих социалистических обязательств! 
Добивайся выпуска высококачествееной 
продукции, не допуская брака и кедомо- 
тов!»— призывает «памятка».

На особых листках «памятки» отме
чается ход выполнения прядильщиками 
сьоих обязательств.

Получив «памятку», Валентина Труб
никова решила расширить зону обслужи
вания ватеров. Вместо двух ватерных ма
шин, она в мае стала обслуживать четы
ре. Это— важнее начинание, примененное 
тов. Трубниковой ®пер®ые на фабрике.

Расширив зону обслуживания, В. Труб
никова добилась высоких показателей. В 
мао она выработала сверх плана 1.638 
килограммов пряжи, выполнив месячную 
норму на 170 процентов.

Неустанно повышая выработку, следуя 
указаниям «памятки», в июне тов. Труб
никова добилась новых успехов. Вместо 
2.283 килограммов, она изготовила 
4.286 килограммов пряжи, выполнив ме
сячную норму на 183 процента.

Примеру Трубниковой последовали ее 
сменщицы— Полила Бокова и Галина Род- 
кипа, достигшие высоких производ
ственных показателей.

Выполняя указания «памятки», перешла , 
I на 4 станка стахановка-ватерщица Пипа 1 
Кобесашвили. Ее показатели: 125— 140 
проц. нормы. Пользуясь «памяткой», таких 
же показателей добиваются и многие пря
дильщицы фабрики.

10 июля на фабрике состоялся слет 
стахановцев, на котором выступили с ра- 
сказом об опыте своей работы Валенти
на Трубникова и другие передовики про
изводства.

Чтобы завершить годовой план в 7 ноя
бря, коллектив фабрики должен дать
сверх плана 20 тысяч килограммов пря
жи. В  первом пвлугодии фабрика уже 
выработала сверх плана 14 тысяч кило
граммов. В третьем квартале прядильщи
ки обязались работать еще успешнее.

Е. С А ВА Н О ВИ Ч .

Ценное предложение
Стеариновая кислота находит широкое при

менение в кирпично-черепичном производ
стве. Вырабатываемая из животных жиров, 
она является дефицитным продуктом н за
возится в Грузию нз центральных районов 
страны.

Инженер-технолог Министерства промы
шленности строительных материалов Гру
зинской С С Р тов. Водчанецкмй разработал 
способ получения технической стеариновой 
кислоты из отходов маргаринового произ
водства. Этот способ намного удешевляет 
производство стеариновой кислоты и делает 
возможным организовать его на месте^ 

Проведенные опыты получения стеарино
вой кислоты по новому способу дали хоро
шие результаты.

лургичеокого завода состав рабочих разно
роден. Наряду с  кадровыми строителями 
имеется немало бывших колхозников, не
давно пребывших на стройку, много моло
дых рабочих, только-что получивших ква
лификацию. Партийные организации не 
■всегда учитывают это и порой допускают 
неднференцированный подход в  строите
лям. Все еще слабо влияние комсомоль
ских организаций иа молодежь. На состо
явшемся недавно пленуме райкома пар
тии деятельность комсомольской организа
ции на стройке подверглась редкой кри
тике.

Положение несколько изменилось пос
ле того, как комсомол Грузии взял шеф
ство над Закавказским металлургическим 
.заводом. Значительно возросло на стройке 
число молодежных бригад. Бритады ошс- 
упорщиков—-тт. Чачена и Маргошвили, сто
ляров —  тов. Давиташвили и Другие до
бились высоких показателей и прослави
лись на стройке.

Перед памя сейчас стоит задача раз
версты» во вс»  ширь большевистскую 
агитацию, сделать ее действенным Ору
жием в борьбе за ускорение строитель
ства.

Видную роль в массово-политической 
работе приобретает радиовещание. Строи
тели по радио знакомятся с работой от
дельных цехов, ходом социалистического 
соревнования, выполнением принятых 
обязательств. Радиоузел в Рустави еже
дневно передает районные известия, попу
ляризирует опыт передовиков стройки. 
Перед микрофоном выступают инженеры н 
стахановцы, читают свои лекции пропа
гандисты.

Хуже обстоит дело с наглядной агита
цией. Мпогие секретари парторганизаций 
все еще недооценивают ее значения, не 
стремятся сделать наглядную агитацию 
оперативной и действенной-

Наглядная аситапия может сыграть ог
ромную роль в повышении производитель
ности труда п развертывании соревнова
ния. Тем не менее дооки почета, доски 
показателей н другие Формы наглядной 
агитации на стройке не в почете.

Иа решающих участках строительства 
Храмской ГЭС продолжают развертываться 
работы, имеющие важнейшее значение для 
своевременного пуска в экенлоатацию пер
вой турбины.

В вышедших за последнее время листов
ках выездной редакции «Зари Востока» 
строители рассказывают о ходе этих! ра
бот, делятся опытом борьбы за вы 
полнение предоктябрьских обязательств.

На 1-м участке, где находятся головные 
сооружения стройки, в последней декаде 
июня было начато накопление воды для 
бесперебойной работы первой турбины до 
весны будущего года. Вода в хранилище 
уже доводилась до определенной отметки и 
стояла на этом уровпе целый год. За это 
время были проведены испытания водо
хранилища и головных сооружений, дав
шие положительный результат. Затем уро
вень воды в  хранилище был снижен, что
бы дать возможность монтажникам закон
чить ряд работ.

Сейчас водохранилище— снова на креп
ком замке- С каждым днем поднимается его 
уровень. За время, оставшееся до пуска 
первой турбины, будут накоплены еще де
сятки миллионов кубометров воды. На этот 
раз вода в хранилище нужна уже не для 
испытаний, а для того, чтобы в установ
ленный срок привести в движение первую 
турбину Храмской ГЭС.

Развертываются работы на строительство 
генераторного здания. Сейчас начато со
оружение кровли. Быстрейшее окончание 
кровельных работ имеет большое значение. 
Генератор должен обязательно монтиро
ваться л устанавливаться в здании, пере
крытом крышей. Это предохранит его от 
порчи, от - действия дождей и ветров.

Кипит работа и в подземном хозяйстве ге
нераторного здания. Здесь трудятся ленин
градские монгажпики, устанавливающие 
турбины ГЭС. Монтаж цервой турбины —  
той самой, которая скоро должна дать по
ток повой энергии для Тбилиси ■—уже за
кончен. Сейчас идет сборка системы регу
лировки этой турбины. Монтажники также 
обязались закончить эти работы еще до 
прибытия генераторного оборудования на 
площадку. Полным ходом ведут монтажни
ки и работу на двух остальных турбинах 
Храмской ГЭС.

Строительство Храмской ГЭС досрочно 
выполнило план первого полугодия, вновь, 
в четвертый раз подряд, завоевало перехо
дящее Красное знамя Совета Министров 
СССР. Однако, на стройке есть еще ряд 
серьезных недочетов, имеется отставание 
от графика в отдельных звеньях. Если сей
час не подтянуть эти звенья, то может со-

Серьезиымп недостатками характеризует
ся и идейное воспитание коммуни
стов. Слабо организован контроль над 
их самостоятельной работой. Произ
веденная недавно райкомом партии про
верка обнаружила, что многие коммунисты 
забросили работу пад повышением своего 
идейно-политического уровня.

Районный комитет партии выделил в 
партийных организациях из числа наи
более подготовленных коммунистов 21 
консультанта и прикрепил каждого из них 
в группе в 8— 10 человек, самостоя
тельно изучающих историю ВКП (б). Это 
помогло организовать действенный конт
роль над ходом учебы. В помощь самостоя
тельно изучающим историю партии си
стематически читаются лекции, проводятся 
теоретические собеседования, в партийном 
кабинете тго главам «Краткого курса исто
рии ВКН (б )» подобрана литература.

Мы стали широко практиковать прове
дение общих собраний рабочих, на кото
рых обсуждаются «узкие» вопросы произ
водства. Чаще стали созываться производ
ственные совещания. Однако в этом отно
шении сделаны пока первые таги . Па 
строительстве надо чаще проводить такие 
важные мероприятия, как технические 
конференции, общественные смотры обо
рудования, сбор рабочих предложений 
и т. п.

Во втором полугодии додавши быть сда
ны в эксплоаталию первая очередь тепло- 
электростанпип, цехи— фасонно-литейный, 
деревообделочный, модельный, шпалопропи- 
точный, паровозное депо, гараж и целый 
ряд других сооружений; в широком мас
штабе должны развернуться раб'гы по 
строительству доменного пехл. коксохими
ческого, мартеновского и прокатного.

Большевики руставской стройки полно
стью сознают свою ответственность перед 
страной за ускорение строительства пер
венца черной металлургии Советской Гру
зии и приложат все силы, чтобы успеш
но решить возложенные на них задачи.

В. К У Р Д А Д З Е . 
секретарь Руставского райкома 
КП (б) Грузии.

сдаться тгомеха своевременному вводу пер
вой турбжны в экенлоатацию.

Таким «узким» звеном стройки являют
ся торкретные работы —  штукатурка под 
давлением в тоннелях. За последний мееял 
темпы работы на участках, еде идет тор
крет, несколько повысились, но они все же 
продолжают еще отставать от графика. Ли
стовки выездной редакции «Зари Востока» 
поставили вопрос об этом, вскрывают не
дочеты в организации и руководстве тор
кретными работами.

Многие передовые рабочие стройки, что
бы помочь подтянуть этот отставший уча
сток, решили переключиться на торкрет
ные работы и сейчас успешно овладевают 
новым делом. Задача руководителей строй
ки— помочь им, возглавить соревнование 
торкретчиков, создать все условия для 
того, чтобы график на этом решающем уча
стке полностью выдерживался.

От генераторного здания Храмской ГЭС 
берет свое начало линия передачи. Тянет
ся она в сторону Тбилиси и от Тбилиси—  
к Загэсу. Быстрейшее окончание строи
тельства и монтажа линии передачи имеет 
важнейшее значение для подачи энергии 
Храмгэс в Тбилиси и включения ее в куст 
электростанций Грузии- К  15 августа все 
работы должны быть полностью заверше
ны.

Отроители линии передачи тгроггп.ти уже 
самые трудные участки трассы. Из 333 
металлических опор всей лилии передачи 
на 1 июля оставалось установить еще 53.

Концевые опоры линии передачи уже 
установлены в Тбилиси, на территории под
станции «Большой Дидубе». Строительство 
этой подстанции, срок окончания которого 
также пазпачен па 15 августа, будет иметь 
первостепенное значение для приема элек
троэнергии Храм и.

График работ на строительстве подстан
ции «Большой Дидубе» эа последние три 
месяца успешно выполнен. Работы на ос
новных участках— здание закрытого рас
пределительного управления я  щитоулра®- 
лйния, трансформаторная мастерская и дру- 
№0— заметно продвинулись вперед. Сейчас 
строители подстанции разработали пуско
вой график на период е 1 июля по 15 ав
густа.

Руководство участка (начальник тов. 
Сысоев, ст. прораб тов. Гарсеванишвили) и 
Тбилисской стройконторы Храмтосстроя 
(начальник тов. Семенов) должно принять 
все меры в тому, чтобы пусковой график 
не нарушался пи на один день. Падо орга
низовать на участке строительства под
станции двухсменную работу, обеспечить 
бесперебойное водоснабжение, ускорить вы 
полнение заказов, размещенных на пред
приятиях Тбилиси.

До пуска первой турбины Храмской ГЭС 
осталось немного времени. Сейчас у строи
телей и монтаж пиков чолжен быть 
на счету каждый день. Июль и август 
должны быть месяцами особенно ударной 
работы на стройке Храмской ГЭС!

В Ы Е З Д Н А Я  Р Е Д А К Ц И Я  «ЗА РИ  
ВО СТО КА » НА С Т Р О Й К Е  

Х РА М С К О Й  ГЭС.

Республиканское 
совещание работников 

государственного 
страхования

Закончилось продолжавшееся два дня 
республиканское совещание работников 
государственного страхования. В совеща
нии приняло участие более 70 начальников 
Управления и старших инспекторов Гос
страха Абхазской и Аджарской АССР, 
Юго-Осетинской АО, всех городов и боль
шинства районов республики.

На совещании с докладом о состоянии 
работы по добровольному страхованию и 
о мероприятиях по дальнейшему развитию 
и улучшению работы органов государствен
ного страхования выступил начальник 
Управления Госстраха Грузинской ССР 
тов. И. Калатозищвили. Подчеркнув важ
нейшее народнохозяйственное значение 
государственного страхования в деле охра
ны общественной, социалистической соб
ственности и личного имущества трудя
щихся от различных стихийных бедствий, 
докладчик подробно остановился на воп
росах страхования имущества и сельско
хозяйственных животных колхозов, свое
временной и полной выплаты колхозам и 
трудящимся страховых вознаграждений 
и т. д.

Выступившие на совещании старшие ин
спекторы Госстраха тт. Зурабаулн (Телав- 
ский район), Ломидзе (Боржомский район), 
Кбилашвили (Тбилисский район), Нуцу- 
бидэе (Кутаисский район), Татарин (Ахал- 
калакскнй район) и другие внесли ряд 
ценных предложений, направленных к 
ликвидации недочетов в работе органов 

I Госстраха.

Успешно ведут уборку хлебов в колхозе имени Кирова селения Архилоскало Цител- 
цкаройского района комбайны Ширакской машинно-тракторной станции. На снимке: 
передовой тракторист Ширакской МТС Г. Башарули и комбайнер Т. Горбиков на 
уборке хлебов. Фото М . Квирикашаили.

Задачи коммунистов 
Руставской стройки

В колхозах Гурджаанского, Сгогнахоко- 
го. Лагодехского и Ците.щкаройокого райо
нов идет массовая уборка хлебов. Стремясь 
досрочно выполнить свои обязательстве 
перед государством, колхозы этих районов 
ежедневно направляют в Цнорекую базу 
«Загетзерно» десятки автомашин и сот- 

пи подвод с зерном нового урожая. Темпы 
сдачи нарастают с каждым днем.

Руководители базы приложили не мало 
усилий, чтобы ,в полной готовности встре
тить поток хлеба. Своевременно был за
кончен ремонт складских помещений, ве

сов, триеров, транспортеров. Уложены но
вые железнодорожные пути, по которым 
вагоны подаются непосредственно к скла
дам. Это обеспечивает механическую на
грузку вагонов, подаваемых под хлеб. 
Оборудована дополнительная площадка 
для приема хлеба.

В случае, если привезенное колхозом 
зерпо окажется некондиционным, сдат
чику предоставляется возможность очи
стить и осушить зерно в карантинном по
мещении.

Лучшее зерпо поступает на базу из 
колхозов Сигнахекого района. Особенно

БОЛНИСИ. (Наш корр ). Колхозы Бол- 
11 ноского района организованно ведут 
уборку и обмолот урожая. К  5 июля в 
районе было убрано 3.273 гектара и об
молочен урожай с площади 1.455 га. 
Комбайнами Болниосвой машинно-трактор
ной станции уже скошено 1.100 гекта
ров,— 61,1 процента плана-



ЗЛРЯ востока

Вокруг парижского совещания
ПАРИЖ, 12 июля. (ТАСС). Сегодня в 

Парпже открылось тая называемое сове
щание европейских государств.

Даже при богатом воображении невоз
можно считать это совещание европейским 
совещанием, поскольку ряд европейских 
государств отказался в вем участвовать. 
По пы тки  Бенина и Било вовлечь в эту 
новую организацию если не всю Европу, 
то хотя бы 22 европейских страны,— про
валились. Немногочисленный состав сове
щания, видимо, оказал свое влияние на 
настроение его участников. Бидо во всту
пительной речи пришлось особо остано
виться на этой теме. Он должен был при
знать, что организаторы совещания «не 
щадили никаких усилий ради того, что
бы это собрате было более многочщугея- 
нъгм. чем оно есть». Единственно, чем ора
тор мог утешить своих слушателей, было 
выражение им надежды, что «пустые мо
ста будут когда-нибудь злтяты».

Бенин, также выступивший с речью, 
в свою очередь, не смог обойти это обсто
ятельство. Он уверял слушателей, что 
все они приняли приглашение доброволь
но, и в доказательство того, что Англия

не вмешивается в дела других стран, со
слался на роль Англии... в двух мировых 
войнах. Бевин отрицал политический ха
рактер парижского совещания, однако тут 
же заявил, что решение задач, стоящих 
перед совещанием, приведет также «к пра
вильному политическому урегулированию 
в Европе».

Отсутствие на совещании ряда стран, от
клонивших англо-французское приглаше
ние, заставило, невидимому, агентство Фраке 
пресс умерить свои восторги и снизить 
■взятый было до совещания тон. В очеред
ном обзоре Франс пресс спешно пврестроп- 
лось и заняло более осторожную и сдержан
ную позицию насчет перспектив совеща
ния. Агентство Франс пресс оочлю нуж
ным ужо в первый день совещания преду
предить читателей против излишнего оп
тимизма по части результатов этого сове
щания.

Франс пресс вынуждено признать, что 
отсутствие на совещании значительного 
числа европейских стран уменьшает шан
сы на его успех. Оно считает нужным пред
упредить на всякий случай, что совеща
ние «не совершит чудес в экономическом

отношении и не принесет одними только 
своими решениями желанного лекарства от 
всех болезней Европы».

Нельзя обойти и вопроса о составе сове
щания. Не случайно, что среди участников 
совещания— лишь половина стран, которые 
вели .войну против гитлеровской Германии. 
Италия и Австрия воевали на стороне 
немцев. Турция во время войны демократи
ческих стран против гитлеровской Герма
нии не плохо торговала сетей хромом и про
чими товарами. Памятна и позиция Пор
тугалии и Эйре. И вот на эти-то страны 
и ложится теперь, если поверить тому, 
что сказал Бидо в своей вступительной ре
чи, задача «покончить с состоянием анар
хии в Европе». Больше того. Бидо в этой 
речи заявил, что именно участвующим в 
совещании странам и принадлежит право 
выступать «от имени Европы в целом».

Совещанием в качестве' постоянного 
председателя избран Бевин. по предложе
нию которого был тут же назначен так 
называемый «рабочий комитет», куда те
перь уже сплавляется вся работа этого со
вещания.

Следующее заседание состоится 13 июля.

На парижском совещании
ПАРИЖ. 13 июля. П^АОГГ). Первое за

седание так называемого «рабочего коми
тета» пвинесло организаторам совещания 
некоторые огорчения.

Председатель комитета — французский 
делегат Альфан — предложил сослать ко
митет содействия, исполнительный коми
тет и 4 специальных комитета, причем 
комитет содействия по аитло-франпузоко- 
му плану должен был состоять из 4— 5 
членов. Однако это предложение встрети
ло возражения со стороны друпгх участ
ников совещания. Представитель фран
цузского министерства иностранных дел 
на своей пресс - конференции в тот же 
вочер должен был сообщить .журналистам, 
что уже с самого начала конференции 
отдельные делегации настойчиво требова
ли включить в состав комитета содей
ствия представителей всех стран. Альфану 
пришлось с этим соглждаться, и, таким 
образом, попытка ангдо - французских 
организаторов совещания сосредоточить 
дала комитета содействия в руках узкого 
круга своих доверенных людей провали
лась. Ч-гобы смягчить впечатление, Аль- 
Фан выдвинул предложение об организа
ции еще одного комитета под названием 
наполнительного комитета. Но опять-та- 
ки встал вопрос о количестве членов 
этого комитета, прячем договориться по 
этому вопросу не удалось, и после долго
го обсуждения, ввиду возникших радпо- 
пласий, вопрос пришлось отложить на 
следующее заседание. Альфая обещал 
представить предложения, которые будут 
разработаны французской делегацией.

Как стало известно из официального 
заявления представителя французского 
министерства иностранных дел, несмотря 
на все принятые организаторами совеща
ния меры, чтобы не допускать обсужде
ния никаких вопросов, кроме «дедовых», 
на заседании «рабочего комитета» не 
обошлось без так называемых «политиче
ских» вопросов. Эти вопросы были зада
ны представителями Скандинавских стран, 
проявивших законную любознательность 
и пожелашпях узнать больше того, что 
нм сказали и. очевидно, собираются ска
зать Бидо и Бовин. Представитель Ф р а н 
ц у з с к о г о  министерства сообщил вместе с 
тем, что такие попытки обсуждать ноди- 
тичсяоие вопросы каждый раз решительно 
пресекались Альфапом под тем предлогом, 
что речь вдет лишь о разработке процеду
ры. Представитель министерства прямо 
сказал: «Пи один политический вопрос 
не был обсужден, хотя такие вопросы 
иногда и затрагивались».

Конечно, организаторы парижского со

вещания старательно оберегают от посто
ронних взоров все то. что происходит на 
атом совещании, и стараются всячески 
создать впечатление, что на совещания 
парит гармония и все идет как нельзя 
более гладко. Однако представитель фран
цузского министерства иностранных дат 
па пресс - конференции вынужден был 
признать, что «заседание было несколько 
бессвязным», а в парижской газете «Па- 
ризьен ливере» в связи с заседанием 
«рабочего комитета» можно прочесть бук
вально следующее: «Парижская конфе
ренция открывается при довольно мрач
ных предзнаменованиях: недоверие одер
жало верх. Шведские, датские и швей
царские представители проявляют беспо
койство и требуют уточнения. Они хотят 
видеть, как повернется дело, как будут 
осуществляться памепки».

ПАРИЖ, 1Э июля. (Спец. корр. ТАСС). 
Второй день работы парижского со
вещания закончился решением о соз
дании некой европейской органи
зации, которой ее авторы не да
ли даже названия. В  официаль
ном документе, названном «проект плана 
организации» и розданном сегодня жур
налистам. оно фигурирует как «специ
альная временная организация». Так как 
на первом же пленарном заседании !гред- 
сезательотвуюгаий Бовин об’явил, что за
седания «рабочего комитета» будут за
крытыми. журналисты не были допуще
ны на обсуждение проекта организации, 
и подробности происходивших дискуссий 
становятся известны в журналистских 
кругах лишь частично.

Принятый план безымянен. Из перво
начального проекта пз'ято указание на 
то, что из числа стран, с которыми бу
дет консультироваться организация, ис
ключается Испания. Таким образом, сия 
организация намеревается теперь рас
пространить свою деятельность и на Ис
панию. Весьма характерно, что после 
доклада председателя «рабочего комите
та» Альфана по поводу этого проекта на 
совещании но было задано ни одного воп- 
щюса и пе произнесено нц одного слова 
относительно этого обстоятельства, имею
щего, как это ясно каждому, важное по
литическое значение.

Весьма примечательна формулировка 
того параграфа, который касался вопроса 
о взаимоотношениях «специальной вре
менной организация» и организации 
Об’единекных наций. И зде-сь введены 
существенные изменения. Если в перво
начальном проекте говорилось о том, что 
«Экономическая комиссия для Европы бу
дет информирована па предстоящей сес

сия о создании этого административного 
аппарата» (т. е. созданной организации), 
то в принятом варианте говорится лишь о 
«поддержании тесных отношений с орга
низацией Об’единениых наций... чтобы 
избежать перекрытия функций п в целях 
наилучтаего использования исследований, 
предпринятых организацией ».

Наконец, принятый проект содержит 
специальный пункт, в котором говорится: 
«Если ему это будет указано в ходе его 
работы, комитет сотрудничества уполно
мочен произвести соответствующие изме
нения в указанной организации». Как 
указал в своем выступлении на сегод
няшнем заседании конференции Бидо, 
этот пункт является ответом на вопросы, 
поднятые делегациями Швеции, Дании и 
Норвегии. Существо этих вопросов не 
было затронуто делегатами Швеции и 
Норвегии в сегодняшнем выступлении на 
пленарном заседании. Представитель Шве
ции лишь заметил с сожалением, что не
достаток времени не позволил «рабочему 
комитету» обменяться мнениями по 
существу предстоящих проблем. Он выра
зил пожелание, чтобы это как можно ©хо
рее было сделано, «чтобы позволить 
иметь представление о всем значении и 
всех сторонах предпринимаемого дела». 
Представитель Норвегии присоединился 
от имени своей делегации к пожеланию 
шведского делегата. Норвежское прави
тельство, ©казал он, хотелчУ бы как мож
но скорее получить ответ на эти вопро
сы, так как они имеют кардинальное 
значение для будущей работы совещания. 
К. точке зрения Швеции и Норвегии 
присоединился представитель Дании.

Таким образом, для ответа на подня
тые представителями трех стран «важные 
в о п р о с ы , имеющие кардинальное значение 
для работы совещания» п «рабочего ко
митета», не нашлось времени.

Б местных журналистских кругах отме
чают, что эти заявления, сделанные 
представителями трех Скандинавских 
стран, отражают борьбу, которая происхо
дила в «рабочем комитете». Журналисты 
здесь указывают, что ряд делегаций по
требовал на заседании «рабочего комите
та» паз’яснеяня в том смысле, что пла
нируемые авторами «специальной времен
ной организации» мероприятия не, будут 
затрагивать политический и экономиче
ский суверенитет стран, которые пожела
ют войти в организацию. Указывают, что 
руководители «рабочего комитета» укло
нились от обсуждения этого предложения 
под предлогами, отмеченными выше пред
ставителями трех северных стран.

Угроза всеобщей забастовки служащих
во Франции

ПАРИЖ. 12 июля. (ТАСС). Вопрос о 
требованиях французских государственных 
служащих, настаивающих на пересмотре 
заработной платы, до сих пор не урегули- 
роваи. Между правительством и представи
телями служащих продолжаются перегово
ры- Союз федераций государственных слу
жащих назначил на 10 июля начало все
общей забастовки служащих в случае, 
если их требования не будут удовлетворе
ны правительством. Однако решение во
проса об об'явлении забастовки затем пе
ренесено на 15 июля (14 июля является 
праздничным днем).

Правительство выдвинуло своя контр
предложения, которые обсуждаются в на
стоящий момент представителями служа
щих. С другой стороны, правительство ре
шило передать этот вопрос на решение На
ционального собрания, которому оно пред
ставят свои предложения в форме законо
проекта. По сообщению агентства Франс- 
гереос. законопроект правительства о зара
ботной и лате служащих будет обсуждаться

» Национальном собрании, вероятно, 
15 июля, после того, как он будет рас
смотрен в парламентских комиссиях, в ча
стности финансовой комиссией.

Но, независимо от исхода этих перего
воров и независимо от того, начнется или 
пет забастовка служащих, обстановка в 
стране остается напряженной. Всеобщая 
конфедерация труда (ВКТ ) заняла твердую 
позицию, требуя, чтобы правительство не
медленно разрешило вопрос об общем пере
смотре заработной платы и пен. ВКТ тре
бует также установления прожиточного 
минимума. Она предложила конкретную 
экономическую и финансовую программу, 
предусматривающую реформу в области на
логообложения. строгий контроль над пе
нами, сокращение военного бюджета с 220 
млрд. до 150 млрд. франков. .

Газета «Юманите» пишет, что продол
жающиеся проволочки со стороны прави
тельства истопгают терпение трудящихся. 
казнуг и подрывают авторитет парламент
ского режима.

Отповедь иранской газеты 
корреспонденту агентства Рейтер

ТЕГЕРАН. 11 июля. (ТАОС). 7 июля
некоторые тегеранские газеты опублико
вали сообщение специального кощюспон- 
дента агентства Рейтер Леопольда Герма
на, нал пав ленное против совет ско -
иранского соглашения по нефтяному во
просу.

В  связи с этим тегеранская газета 
«Шахбаз» в своей передовице тш ет,
что, как. видно из выступления Леопольда 
Германа.'  англичане ужо разрабатывают 
лилию, которую должна будет проводить 
в иранском меджлисе фракция известного 
англофила Таги-Заде, иранского посла в 
Англии.

В статье говорится далее, что вылазка 
корреспондента Рейтер рассчитана на 
дезинформацию мирового общественного 
мнения относительно положения в Иране. 
Касаясь заявления корреспондента о том, 
что общественное мнение Ирана будто бы 
против совстеко - иранского соглашения 
о нефтн, газета пишет, что английский 
корреспондент с иранским народом не 
общается и мнения народа пе знает, что 
для иранского народа дружба с СССР 
имеет жизненно важное значение как 
фактор, ограничивающий произвол импе
риализма в Иране.

Обращение Румынии 
в ООН

БУХАРЕСТ, 11 июля. (ТАСС). Румын
ское телеграфное агентство сообщает, что 
румынское правительство направило гене
ральному секретарю организации Об'единен- 
ных наций Трюгве Ли обращение с прось
бой о принятии Румынии в члены ООН.

Турецко-американское 
соглашение

ЛОНДОН, 12 июля. (ТАСС). Коррес
пондент агентства Рейтер сообщает из 
Вашингтона: 12 июля США и Турпия
подписали соглашение «Об эффективном 
использовании 100 миллионов долларов 
американской военной помощи».

В соглашении, подписанном в Анкаре 
послом США Вильсоном и министром ино
странных дел Турции Хасан Сака, го
ворится, что туренное правительство 
обеспечит Вильсону, который возглавит 
миссию по распоряжению фондами, «все
возможную помощь и содействие». Тур
ция но имеет права передавать какое- 
либо купленное у американцев снаряжение 
другой стране без особого на то разрешения 
США. Турция не может использовать по
лученные фонды на оплату других фи
нансовых обязательств.

Убийство шести негров 
в американской тюрьме

НЬЮ-ЙОРК. 13 июля. (ТАСС). Как 
сообщает печать, в концентрационном ла
гере близ Брансвик (штат Георгия)  ̂ 11 
июля четыре тюремных стражника убили 
шесть и ранили семь заключенных — 
негров.

Местные власти распорядились 12 ию
ля о проведении следствия. «Ассоциация 
содействия прогрессу цветного населе
ния» потребовала передачи дела в суд 
присяжных.

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЗАЕМ
третьей  пятилетки

Батуми, На озере в пионерском парке имени Берия. Фото Г. Хаоояна.

Об упреждении медалей и жетонов для награждения 
советских спортсменов за спортивно-технипеские

достижения
В целях поощрения роста спортивно-

технических достижений советских спортс
менов Совет Министров СССР постановил 
учредить для награждения советских 
спортсменов, установивших всесоюзные 
рекорды или завоевавших звание чем
пиона СССР, а также занявших вторые 
и третьи места в соревнованиях на пер
венство СССР:

а ) медаль первой степени (золотая);
б) медаль второй степени (серебря

на я—позолоченна я);
в ) серебряный жетон и
г) бронзовый жетон.
Установлен следующий порядок на

граждения спортсменов моделями и жето
нами:

а) медалью первой степени награжда
ются спортсмены, установившие всесо
юзный тмжорд, который превышает миро
вой рекорд по соответствующему виду 
спорта, а также спортсмены, завоевав
шие звание чемпиона СССР но отдельным 
видам спорта;

б) медалью второй степени награжда
ются спортсмены установившие всесо
юзный рекорд (который не превышает 
мировой), а также спортсмены, завое
вавшие звание чемпиона 000Р по от
дельным видам спорта;

в ) серебряным жетоном награждаются 
спортсмены, занявшие второе место в 
первенстве СССР по одному из видов 
спорта;

г) б1юнзовым жетоном награждаются 
спортсмены, занявшие третье место в 
первенстве ССОР по одному из видел 
спорта.

Спортсмены, поделившие первое и 
второе места в первенстве СССР но од
ному из видов спорта, награждаются со
ответственно золотой или серебряной —  
позолоченной медалью каждый.

Спортсмены, поделившие в первенстве 
ССОР второе и третье места по одному 
из видов спорта, награждаются сере

бряным жетоном каждый, поделившие 
второе, третье и четвертое места — брон
зовым жетоном каждый.

Спортсмены к оманд-поб однтел ьтага в 
первенствах СССР по футболу, хоккею, 
баскетболу и другим спортивным играм, 
сыгравшие в проведении этих первенств 
не менее 50 процентов игр, награждают
ся в том же порядке, как и спортсмены- 
победители в личных первенствах.

Спортсмены, занявшие первые, вторые 
и третьи места в первенстве СССР по 
нескольким видам спорта, награждаются 
соответствующим числом медалей и же
тонов.

Награждение медалями, серебряными 
и бронзовыми жетонами производится 
Комитетом по делам физической культу
ры в спорта при Совете Министров СССР 
па основании представленных судейски
ми коллегиями результатов, показанных 
на спортивных соревнованиях.

Совет Министров СССР разрешил Ко
митету по делам физической культуры и 
спорта учредить жетоны и утвердить 
Положение о них для награждения 
спортсменов:

а) занявших в соревнованиях на пер
венство союзных республик, ВЦСПС, 
спортивных обществ «Динамо», «Спар
так». «Наука», «Трудовые резервы», 
Вооруженных Сил СССР, а также на 
первенство гт. Москвы и Ленинграда 
первое место —  посеребренный жетон 
из сплава (мельхиор), второе и третье 
места — бронзовый жетон;

б) занявших в соревнованиях на пер
венство остальных центральных советов 
спортивных обществ и столиц союзных 
республик первое, второе и третье ме
ста— бронзовый жетон.

Утверждено Положение о награждении 
призами команд и отдельных спортсме
нов-победит ел ей республиканских, крае
вых и областных спортивных соревно
ваний. (ТАСС).

К О Н К У Р С  НА К В А Р Т Е Т
Управление по делам искусств об’явило 

конкурс на оригинальный четырех частный 
струнный квартет. Срок представления 
квартета на конкурс— 15 сентября. Установ
лены две премии—первая в 20 тысяч рублей 
и вторая в 15 тысяч рублей.

С ЕГО Д Н Я  В Т ЕА Т РА Х , П А Р К А Х  
И КИ Н О

Летний театр Гру зфи лармонии — джаз Грузи», пара 
окружного Дома офицера З ак В О — джаз Армении.

В  К И Н О Т Е А Т Р А Х : нм. Руставели— «Гае моя дочь?»; 
«Октябрь»— «Где моя дочь?»; «Амкранн» в зимнем н 
летнем помещениях— «Анаит»; «Комсомолец» в  зимнем 
к  летнем помещениях— «Где моя дочь?»; «Спартак» —  
«Золуш ка»; ям. 26 комиссаров в зимнем помещении — 
«Старинный водевиль», в летнем помещении— «Анаит»; 
«Колхозник»— «Люди без крыльев».

П РО ГР А М М А  РА Д И О П Е Р Е Д А Ч  
ГР У ЗИ Н С К О ГО  РА Д И О КО М И Т ЕТ А

на 16 июля

По радиостанциям на волнах 1154 и 
49,59 метра и по городской 

трансляционной сети
17.20— скнгга из балета «Мнимый жених» лауреата 

Сталинской премии композитора Чу  лаки. 17.40— пере
дача для школьников. 18.20— грузинские народные пес
ни. 19.15— выступление хора Грузинского радиокоммтс- 
та. 20 ЭО~концерт джаз-оркестра Грузинского радио- 
комитета. 20.45— беседа секретаря Сталинского райкома 
ТО  К П (б ) Грузии тов. Г. Цкиткшвили: «Усилим пар
тийное руководство предоктябрьским социалистическим 
соревнованием». 21.05— концерт. 21.20— литературная пе
редача: рассказ А. Чехова. 23.00— концерт грузинской 
музыки.

(Выпуск третьего года) 
О Ф И Ц И А Л Ь Н А Я  Т А БЛ И Ц А  

Двадцать шестого тиража выигрышей 
Тираж состоялся 15 и 16 мая 1947 года 

в гор. Ульяновске
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80022 1— 50 200 89655 02*) 500
80085 43*) 500 89679 31*) 1000
80096 1— 50 200 90007 03*) 500
80157 31*) 500 90063 02*) 500
80272 45*) 500 90080 43*) 500
80516 07*) 500 90140 37*) 500
80604 14*) 500 90243 16*) 500
80613 1-50 200 90438 31*) 500
80769 23*) 500 90458 ■ 42*) 500
80882 12*) 500 90909 50*) 500
80991 24*) 500 91015 1— 50 150
81083 32*) 500 91170 33*) 500
81236 1-50 200 91402 38*) 500
81326 13*) 500 91457 42*) 500
81445 31*) 500 91476 31*) 500
81472 45*) 500 91561 36*) 500
81493 08*) 500 91585 19*) 500
81519 21*) 500 92066 15*) 500
81546 05*) 500 92607 15*) 500
81.584 1-50 200 92646 1—50 200
81610 48*) 500 92652 1-50 200
81838 1—50 150 92693 38*) 500
82238 45*) 500 93693 22*) 500
82281 46*) 500 94042 1—50 200
82578 29*) 500 94058 01*) 500
82668 37*) 500 94087 33*) 500 *
83020 33*) 500 94174 1—50 200
83311 1—50 200 94459 46*) 500
83329 1— 50 200 94487 01*) 500
83476 34*) 3000 94666 02*) 500
83648 1— 50 150 94931 34*) 500
83772 1— 50 150 95067 05*) 500
83798 1— 50 200 95340 1—50 200
84039 28*) 500 95359 20*)

20*)
500

84139 1-50 200 95539 500
84706 24*) 500 95669 26*) 500
84770 1— 50 150 95736 33*) 500
84774 11*) 500 95914 43*) 500
84889 30*) 500 96198 05*) 500
84895 01*) 500 96404 38*) 500
85272 40*) 500 96427 36*) 500
85285 1— 50 200 96501 42*) 500
85335 1— 50 200 96505 02*) 500
85380 48*) 500 96600 45*) 1000
86072 30*) 500 96687 30*) 500
86087 1— 50 200 96712 1-50 200
86275 26*) 500 96854 08*) 1000
86356 02*) 500 96921 02*) 500
86533 1— 50 200 97089 44*) 500
86550 47*) 500 97258 1— 50 150
85584 34*) 500 97520 1— 50 150
86863 10*) 500 97552 22*) 500
85933 1—50 150 97567 19*) 500
87048 30*) 500 97627 24*) 500
87199 21*) 500 97739 01*) 500
87256 1— 50 150 97743 48*) 500
87746 1— 50 150 97820 27*) 500
87752 10*) 1000 97833 48*) 500
88081 47*) 500 97899 1— 50 150
88224 14*) 500 97941 33*) 500
88293 04*) 1000 98395 21*) 500
88394 1-50 200 98485 1-50 200
88480 1— 50 200 98653 06*) 500
88624 41*) 500 98797 23*) 500
88662 05*) 500 98886 1— 50 150
88713 37*) 500 98889 1— 50 200
88797 11*) 500 98923 32*) 500
88966 1— 50 200 99174 1—50 200
89141 04*) 500 99192 1— 50 200
89283 02*) 500 99692 1-50 200
89294 27*) 500 99819 44*) 500
89425 26*) 500 99905 06*) 500
89479 1—50 200 99943 19*) 500

*) На остальные 49 номеров облигаций 
этой серии выпали выигрыши по 150 руб. 

Председатель комиссии по проведению 
тиража выигрышей Н. С ЕМ И К И  Н. 

Ответственный секретарь комиссии
М. С М И РН О ВА .

15 июля, в 8 час. веч., в зале заседаний 
Кировского Р К  ТО КП (б ) Грузни (улица 
Закфедерапии. 2) открывается очередная 

X X V II  сессия Кировского районного 
Совета депутатов трудящихся 

г. Тбилиси.

И. о- ответственного редактора
Н. В. ПАВЧИНСНИЙ.

Доклады и лекции
*  В  городском парткабинете им. Л . Кеиховели ТК  

КГ1(б) Грузии сегодня, в  9 часов вечера, для руково
дителей агитколлективов состоится лекция зам. про
курора Груз. С С Р  доцента Б . Пурцхваиидзе на груз, 
языке на тему «Исторический акт (У ка з  Президиума 
Верховного Совета С С С Р  об отмене см ертей  казни)». 
16 июля, в  9  часов вечера, с о с т о и т с я  л е к ц и я  тов. 
Фришенберга на тему: «Что происходит во Франции».
Билеты можно приобрести в библиотеке городского 
парткабинета с  9 час. утра до 9 час. вечера. 16 июля, 
в 9 пасов утра, для секретарей первичных парторгани
заций состоится вводная лекция т. В . Миряанашаиля к 
семинарскому занятию на тему: «Третий том собрания 
Сочинений товарища Сталина».

ГР У ЗИ Н С К А Я 'го с . ф и л а р м о н и я '
Летний театр и сад

(Плехановский пр., 123)
15 июля

К О Н Ц Е Р Т  
Д Ж А З А  ГР У ЗИ Н С К О Й  

ГОС. Ф И Л А РМ О Н И И  
п/р и при участии Джано Багратиони. 

Дирижер— И. Тугуши. 
Программу ведет Т. Хелашвили. 

Начало в 9 час. вечера.
Билеты продаются.

В  саду играет оркестр.

ГР У ЗИ Н С К А Я  ГОС. Ф И Л А РМ О Н И Я
Летний театр и сад

(Плехановский пр.. 123).
16, 17 и 18 июля
В Е Ч Е Р А  Ю М О РА  И С А Т И РЫ

Засл. арт. Каз. ССР 
Лидия А Т М А Н А К И  
(муз. фельетоны, пародии)

Астахов и Львович 
(сценки и интермедии)

Я. Удальцев — имитация духовых и 
струимых инструментов 

Гарри Шланье — сцены из кинофиль
мов с участием Чарли Чаплина 
(шарж)

Хельги и Лео Дональди—балет 
Н. Ткаченко— виртуоз на балалайке 

М. Лидин- Дубровский— жанров, песне 
А. Брауиова и А. Фурманов— манипу

ляторы
Изабелла и Юзеф Басовы—аккордеон. 

Конферансье— Аркадий Астахов. 
Начало в 9 час. вечера.

Открыта предварительная продажа 
билетов.

РЕМ Е С Л ЕН Н О Е  У Ч И Л И Щ Е №  15 
системы Министерства трудовых 

резервов 
об'являет набор учащихся 

с 1 июля 1947 года.
В  училище принимаются лица обоего 

пола в возрасте от 14 до 16 лет, с обра
зованием не ниже 4 классов.

Поступающие должны иметь:
1) свидетельство о рождении;
2) свидетельство об образовании;
3)- справку о состоянии здоровья;
4) четыре фотокарточки.

Срок обучения—-два года.
Принятые обеспечиваются бесплатно 

трехразовым питанием, зимним и летним 
обм у н д и рован нем.

Адрес: г. Тбилиси, Навтлуги, 2-я Ком
сомольская, №  22.

Дирекция.

С Т РО И Т ЕЛ ЬН О М У  Т РЕС Т У  
«Т БИ Л И С С ТРО И » 

Т Р Е Б У Ю Т С Я
плотники, столяры, каменщики, 

штукатуры, трактористы 
и подсобные рабочие. 

Обращаться по адресу: г. Тбилиси, 
ар. Руставели, 22, 4-й этаж, к начальни
ку отдела кадров

Д . Г . Гургекялэе и Д . Г. Гургенидзе с  женой из
вещают о смерти дяди Константина Михайловича 
Берекашвилн. Вынос 15 июля, в 6 часов вечера, из 

кв.— ул. Камэ, 68.

А . Сакххндзе. М . Кипианн, А . и И. Берекашвнли с 
семьями извещают о смерти дяди Коистаитяна Ми
хайловича Берекашвнли. Вынос 15 июля, в  6 часов 

вечера, из кв.— ул. Камо, 68.

Дирекция и коллектив работников Закавказского 
филиала института «Магарач» извещают о смерти 

Константина Михайловича Берекашвилн. ■

Е .  Бзкрадэе, С . Ломидзе с  семьей и О . Анлрони- 
кашвнли е семьей извещают о смерти брата Ивана 
Захарьевича Андроникашвили. Вынос 16 июля, в 6 ч. 

вечера, из кв.— ул. Махарадзе, 3.

Т Б И Л И С С К О Е
ГО РН О -А РТ И Л Л ЕРИ Й С КО Е

КРА С Н О ЗН А М ЕН Н О Е У Ч И Л И Ш Е  
имени 26 Б А К И Н С К И Х  КО М И С С А РО В

с I оеитября по 1 октября 1947 года 
производит прием курсантов на 1-й курс 

со сроком обучения 3 года.
У с л о в и я  п р и е м а :

а) возраст от 18 и не старше 23 лет;
б) образование— полный курс средней 

школы, или трехгодичиый техникум, при 
обязательном твердом знании русского 
языка;

в) полная пригодность к строевой 
службе.

Обучение в училище ведется на рус
ском языке.

П о р я д о к  п р и е м а :
Граждане, желающие поступить в учи

лище, подают заявления в районный 
военкомат по месту жительства или не
посредственно начальнику училища, а 
военнослужащие—рапорты по команде.

Отбор кандидатов производится соот
ветственно военкоматами и командирами 
войсковых частей, а для гражданской 
молодежи, кроме того, непосредственно 
в самом училище.

Каждый кандидат, прибывающий в 
училище, должен иметь:

а) копию свидетельства о рождении;
б) подлинный документ об образовании 

или заверенную копию с него;
в) документ о состоянии здоровья;
г) служебную, партийную, комсомоль

скую характеристики и рекомендацию с 
места службы;

д) военнослужащие—служебную книж
ку;

е) две фотокарточки, размером 5X6.

А. Сааташвили, Н . Тевзая, Т. Пагава, О . Джавахи- 
швили, Г. Гамцемлилзе. Г. Га белая, Г. Инджня, 
О . Кутателадзе, Л .  Кишмашев извещают о смерти 
Михаила Левановича Сихарулидзе. Вынос 15 июля, 

в 6 часов вечера, из кв.— Вардцихская ул., 16.

Родители Федор и Елена, братья Борис и Давил, 
сестрз Лю бовь Шавишвпли извещают о смерти 
Ж ени  Шавмшпили. Гражд. паних. 16 июля, в 7 ч. 
вечера. Вынос 17 июля, в 6 часов вечера, из к в . -  

улица Папанина, 60.

Коллектив отдела охраны М Г Б  Груз С С Р  извещает 
о смерти Этерн Цитланадзе. Вынос 15 июля, в 

6 часов вечера, из кв.— ул. Махарадзе, 6.
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